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ОСВОБОЖДЕНИЕ ПОД ЗАЛОГ

Вчера апелляционный суд освободил
из двухмесячного предварительного зак-
лючения 16-летнего Нодара Чумбуридзе
и 17-летнего Сандро Цинцкаладзе, обви-
няемых в сокрытии преступления и ху-
лиганстве. Они освобождены под залог

в четыре тысячи лари. С просьбой при-
нять такое решение к суду обратился ми-
нистр внутренних дел Грузии Вано Ме-
рабишвили. Напомним, накануне в шко-
ле, в которой учатся подростки, прошли
акции протеста.

Ничья
Топмеллера

14 стр.
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Одной строкой
 С первого июля в Грузии больше не

будет выдаваться пособие по безработи-
це.

 450-страничные мемуары экс-прези-
дента Грузии Эдуарда Шеварднадзе вый-
дут в свет в Тбилиси через неделю.

  Посол США в Грузии Джон Тефт посе-
тил Батумский порт и контрольно-пропуск-
ной пункт «Сарпи» на грузино-турецкой гра-
нице.

  Минюст издал сборник статей по воп-
росам защиты прав человека «Европейс-
кие стандарты по правам человека и их
влияние на законодательство Грузии».

  Азербайджано-грузинские межми-
довские консультации пройдут в ближай-
шее время в Баку.

  Опротестовывающая одну из статей
закона «О местном самоуправлении» На-
ционально-демократическая партия внесла
иск в Конституционный суд Грузии.

  24 марта делегация Центральной из-
бирательной комиссии Грузии отправится в
Украину, где примет участие в процессе на-
блюдения за ходом парламентских выборов.

Тбилиси + 2 0 0

Батуми + 2 1 0

Сухуми + 2 0 0

Кутаиси + 2 1 0

Озургети + 1 8 0

Зестафони + 1 7 0

Рустави + 1 9 0

Поти + 2 0 0

1 доллар - 1 .82 70
1 евро - 2 .20 61
1 рубль - 0 .06 58

Погода
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Гори + 1 3 0

А х а л ц и х е + 1 3 0

Б о р ж о м и + 1 5 0

Ц хи нв ал и + 1 2 0

Самтредиа + 2 3 0

Зугдиди + 2 0 0

Курс валюты

  Начальник Генштаба Вооруженных Сил
Леван Николеишвили отбыл в четверг в Тур-
цию с трехдневным официальным визи-
том.

  В Грузии будет создана государствен-
ная комиссия по вопросам делимитации и
демаркации грузино-российской, грузино-
азербайджанской и грузино-армянской гра-
ниц.

  Пострадавшим от засухи фермерам
спишут начисленные им проценты за неуп-
лату земельного налога.

 Педагоги единственной в Грузии шко-
лы для детей с ограниченными возможнос-
тями объявили в четверг забастовку с тре-
бованием выдать задолженности по зарп-
латам.

  Экипаж корабля «Комвила» под фла-
гом Камбоджи выплатил штраф в раз-
мере 50 000 лари в пользу госбюджета
Грузии за нарушение правил судоход-
ства.

  Мемориал украинской писательницы
Леси Украинки откроется в Телави.

  В Тбилиси задержаны члены органи-
зованной преступной группировки угонщи-
ков автомобилей.

Представители НИИ на
собрании, которое состо-
ялось в четверг в Инсти-
туте математики, догово-
рились направить в Мини-
стерство образования и
науки письмо протеста.

Недовольство реше-
нием министерства выра-
жают и профессорско-

29 марта на территории Грузии будет наблю-
даться полное солнечное затмение. Как заявил
в беседе с Медианьюс главный научный консуль-
тант Абастуманской астрофизической обсерва-
тории имени Евгения Харадзе, профессор Вик-
тор Джапиашвили, ход солнечного затмения
будет наблюдаться на всей территории страны.

Однако полное солнечное затмение произойдет на
территории трех регионов Грузии: Абхазии, Самегрело
и Сванети. В них продолжительность полного солнеч-
ного затмения не превысит 3,5 минут. Ожидать его нуж-
но с 15:14 до 15:18 по местному времени.

В отдельных городах продолжительность затмения
составит: в Сухуми и Зугдиди –  три минуты, Поти –
полторы минуты, в Абаша и Местия - одну минуту.

К он фликт

Против министра
Представители научно-исследовательских

институтов выражают протест в связи  с  ре-
шением министра образования и науки Алек-
сандра Ломая о выводе всех НИИ с территории
академического городка, сообщает Прайм-Ньюс.

преподавательский со-
став и студенты Тбилис-
ского государственного
педагогического универ-
ситета имени Сулхан-
Саба Орбелиани в связи с
объединением их вуза
с Тбилисским государ-
ственным университетом
языка и культуры.

П р ир о д а

В ожидании затмения

Как заявил Созар Суба-
ри, Яго Циквадзе жесто-
ко избит, следы от побо-
ев заметны на лице и спи-
не. Но заключенный не
намерен сотрудничать со
следствием, так как счи-
тает, что ему никто по-
мочь не может.

По данным аппарата ом-
будсмена, он был избит
сотрудниками тюремной
администрации, среди ко-

Ситуация

Избитый
заключенный замолчал

Избитый в тюрьме №1 заключенный Яго Цик-
вадзе отказывается от сотрудничества со след-
ствием. Вчера его навестил народный защит-
ник, сообщает IPN.

торых был начальник тюрь-
мы Темур Табагуа. Предсе-
датель Департамента по
исполнению наказаний
Бачо Ахалая заявляет, что
сам навестил заключенно-
го, который, на его взгляд,
избит не был.

В связи с произошед-
шим народный защитник
уже обратился в Гене-
ральную прокуратуру.
Начато следствие.

Развлекательный
центр разместится на
близлежащей к реке Чо-
локи территории, его
площадь составит 14
гектаров. Завершение
строительства заплани-
ровано на лето 2007
года.

На месте строитель-
ства Михаила Саакаш-
вили встречали губер-
натор региона Гурия
Александр Цинцадзе,
председатель Верхов-
ного совета Аджарской
автономной республики
Михаил Махарадзе и ру-
ководитель Совета ми-
нистров автономии Ле-
ван Варшаломидзе.

В своем выступлении
на данной церемонии
президент Грузии
вспомнил перипетии ад-
жарской революции и
сказал, что два года на-
зад процесс освобожде-
ния автономии от режи-

Официальная хроника

«Цицинатела» над
Аджарией и Гурией

Вчера на административной границе региона
Гурия и Аджарской автономной республики пре-
зидент Грузии Михаил Саакашвили принял учас-
тие в праздничной церемонии начала строи-
тельства огромного развлекательного центра
«Цицинатела», сообщает Медианьюс.

ма Аслана Абашидзе на-
чался именно отсюда, с
берегов Чолоки.

- В Аджарии начина-
ется процесс беспреце-
дентного, широкомасш-
табного строительства.
Между тем, несколько
дней назад здесь же
была обнаружена руч-
ная граната, оставлен-
ная Асланом Абашидзе
и его иностранными со-
ветниками, которая, к
счастью, не взорва-
лась... Этот парк будет
одним из современней-
ших на территории
бывшего Советского
Союза, он создаст но-
вые рабочие места,
привлечет туристов, и
будет содействовать
развитию малого и
среднего бизнеса. В
этом парке будет не
стыдно принимать
даже президента США.
Я хочу вам сказать, что

мы здесь открываем не
только строительство
развлекательного пар-
ка. Мы начинаем круп-
номасштабные строи-
тельные процессы на
Черноморском побере-
жье. В ближайшие дни
будет начато строи-
тельство около 30 гости-
ниц, соответствующих
европейским стандар-
там, - сказал президент
Грузии.

Также будет начато
строительство автомо-
бильных дорог Кобуле-
ти-Озургети и Сарпи-
Батуми. К концу года бу-
дет начат ремонт авто-
мобильных дорог в вы-
сокогорных районах Ад-
жарии.

По словам президен-
та, в этом году в Аджа-
рии строится 17 новых
школ.

- К новому сезону ав-
томобильная дорога Чо-
локи-Батуми-Сарпи бу-
дет снабжена новым ос-
вещением, а Аджария
будет красивой, как ни-
когда, - заявил Михаил
Саакашвили.

Франция обещает Грузии актив-
ную помощь в процессе вхождения
в НАТО, сообщает IPN. Полная ин-
теграция Кавказского региона в ев-
роструктуры входит в интересы
Парижа. Об этом на встрече с пред-
седателем парламента Грузии зая-
вил председатель сената Франции
Кристиан Понсле.

Главная встреча официального визита
Нино Бурджанадзе в Париж в среду в се-
нате Франции. Понсле заинтересовался
конфликтами в Грузии и пообещал актив-

Франция обещает помощь
ное участие Франции в их мирном уре-
гулировании.

По заявлению председателя парла-
мента Грузии Нино Бурджанадзе, пред-
седатель сената Франции  пообещал
Грузии помощь во многих важных воп-
росах.

- Мы убеждены, что у нас обязатель-
но будет эта поддержка Франции, - зая-
вила она.

Председатель парламента Грузии на-
ходится во Франции с официальным ви-
зитом, который завершится 24 марта.

Грузино-российская
компания «Энерджи Ин-
вест» приобрела «Азот» в
прошлом году за 20 мил-
лионов долларов. В насто-
ящее время предприятие
работает с полной нагруз-
кой. Правительство выде-
лило бесплатно крестья-
нам для проведения ве-
сенних полевых работ по
25 килограммов мине-
ральных удобрений, про-
изведенных на «Азоте». Го-

Премьер посетил «Азот»
Премьер-министр Зураб Ногаидели посетил

в четверг завод «Азот» и осмотрел цеха по про-
изводству минеральных удобрений и аммиака,
сообщает Прайм-Ньюс. Премьера сопровождал
генеральный директор владеющей «Азотом»
компании «Энерджи Инвест» Гено Малазония.

сударством было приоб-
ретено с этой целью 18 000
тонн минеральных удоб-
рений. Одна тонна мине-
ральных удобрений стоит
420 лари, сказал генераль-
ный директор.

Позже Зураб Ногаиде-
ли и министр энергетики
Ника Гилаури посетили в
четверг объекты энерге-
тики в регионе Квемо Кар-
тли и проверили их готов-
ность. Ногаидели осмот-

рел энергоблоки ТбилГ-
РЭС и газотурбинные ус-
тановки в Гардабанском
районе.

Премьер-министр зая-
вил, что 25 марта будет ос-
тановлена ИнгуриГЭС и
поэтому большое значе-
ние имеет готовность
тепловых электростан-
ций. Он также осмотрел
газотурбинные установки,
принадлежащие грузино-
российской компании
«Энерджи Инвест».

Ногаидели и Гилаури
побывали на ХрамиГЭС в
Цалкском районе.

Продолжение темы –
на 5-й стр.

Посол выступила с за-
явлением после того, как
на заседании Постоянного
совета ОБСЕ руководи-
тель Миссии этой органи-
зации в Грузии Рой Рив
представил свой отчет о
положении в стране.

- Из отчета посла Рива
становится очевидно, что
правительство и парла-
мент Грузии твердо стоят
на пути демократическо-
го развития, открыто при-
нимают советы междуна-
родных друзей и активную
поддержку. Мы также от-
мечаем отчет посла по
правам человека, свободе

ОБСЕ

Посол США о правах
человека в Грузии

Посол США в ОБСЕ Джули Финли заявила
23 марта, что, несмотря на то, что власти Гру-
зии твердо стоят на пути демократического
развития, существуют определенные обсто-
ятельства, которые вызывают возмущение.

СМИ, по соответствую-
щим процессам, незави-
симости суда и состоянии
пенитенциарной системы
в Грузии, где создалась об-
становка, которая вызыва-
ет наше возмущение, - за-
явила Финли. - Демокра-
тия всегда находится «в
рабочем процессе» и США
считают, что системати-
ческий подход действо-
вать в соответствие с кри-
тикой поможет в обеспе-
чении того, что Грузия дос-
тигнет обозначенной цели
– полноценной интегра-
ции в евроатлантические
структуры.
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Вчера в Тбилиси открылось посольство Королевства Нидерландов в Грузии

Как заявил в четверг офи-
циальный представитель
МИД РФ Михаил Камынин,
помощник российского пре-
мьера Геннадий Букаев «в сре-
ду во Владикавказе принимал
участие в совместном заседа-
нии правительств Северной и
Южной Осетии, на котором
обсуждались вопросы созда-
ния зоны наибольшего эконо-
мического благоприятствова-
ния этих республик и Горийс-
кого района Грузии».

Присутствие на заседании
Букаева «вписывается в кон-
текст обсуждения концепции
создания зоны наибольшего
экономического благоприят-
ствования, начало которому
было положено встречей меж-
ду Зурабом Жвания и Эдуар-
дом Кокойты в ноябре 2004
года», - сказал Камынин Ин-
терфаксу.

По словам официального
представителя МИД РФ, «об-
суждение этого вопроса про-
ходило в полном соответствии
с положениями российско-
грузинского Соглашения о
взаимодействии в восстанов-
лении экономики в зоне гру-
зино-осетинского конфликта
и возвращении беженцев и
предполагает сотрудничество
регионов России и Грузии с
властями Цхинвали».

Камынин отметил, что «по-
зиция российской стороны
состоит в том, что статусные
вопросы без забегания впе-
ред должны быть предметом
переговоров в рамках СКК на
их третьем этапе».

«Именно в контексте выше-
изложенного и высказывался

О про в ер жение

МИД России:
«Букаева не так поняли»
Лили ГАБУНИЯ

Вчера российские СМИ распространили информа-
цию, согласно которой Москва приняла принципиаль-
ное решение о присоединении Южной Осетии к Рос-
сии. Об этом якобы заявил в среду вечером Геннадий
Букаев, помощник председателя правительства России
Михаила Фрадкова. Напомним, накануне Эдуард Кокой-
ты призвал признать «Южную Осетию» частью России
на основании исторических документов.

Букаев на совместном заседа-
нии правительств Северной и
Южной Осетии. Однако его
цитирование в прессе было
некорректным. Насколько нам
известно, Букаев намерен из-
ложить членам СКК истинное
положение дел по затронутым
вопросам в ходе заседания
СКК во Владикавказе 27-28
марта сего года», - сказал дип-
ломат.

При этом в Грузии заявле-
ние помощника российского
премьера особой реакции не
вызвало. Госминистр по урегу-
лированию конфликтов Геор-
гий Хаиндрава заявил, что на-
мерения Кокойты и заявления
Букаева – бред, а официаль-
ное руководство России фак-
та объединения двух Осетий
не допустит.

- В Грузии не понимают, о
какой «объединенной Осе-
тии», существующей в 1774
году, идет речь, - заявил
Regnum заместитель госми-
нистра Георгий Вольский. - Та-
кого географического про-
странства как «Осетия» на
территории тогдашней Гру-
зии, включая современную
территорию Южной Осетии
не существовало. Известно,
что Южная Осетия как авто-
номная область была создана
в 1922 году, и физическая
связь между Владикавказом и
Цхинвали осуществляется че-
рез Рокский туннель, строи-
тельство которого было завер-
шено в 1980 году. Нам думает-
ся, что мы должны возвратить-
ся в XXI век и заняться конк-
ретными вопросами, чтобы
углубить и развить процесс

мирного урегулирования и
усовершенствовать, усилить
те механизмы, которые у нас
существуют для этой цели.

Между тем парламентарий
Тамаз Диасамидзе заявил,
что «никакого документа о
вхождении единой Осетии в
состав Российской империи,
датированного 1774 годом, не
существует. Да, Осетия была
присоединена в этом году. Но
это была территория на Се-
верном Кавказе. А территория
за Кавказским хребтом при-
надлежала Картлийско-Кахе-
тинскому царству... Грузия и
Россия подписали союзни-
ческий договор - Георгиевский
трактат. Грузия становилась
военно-политическим союз-
ником России, а она, взамен,
взяла на себя обязательство
защищать Грузию от нападе-
ния внешних врагов. Но Грузия
никогда не  присоединялась к
России, она не теряла тогда
своего суверенитета. В 1801
году Россия фактически ан-
нексировала территорию Гру-
зии – вместе с Южной Осети-
ей».

Еще один грузинский пар-
ламентарий Валерий Гелбахи-
ани считает, что вопрос Цхин-
вальского региона уже давно
решен международным сооб-
ществом:

- Что касается намерения
Эдуарда Кокойты подать заяв-
ление в Конституционный суд
РФ о признании Южной Осе-
тии частью России на основа-
нии каких-то документов, то
никому не запретишь рыться
в исторических материалах.
Но  политическая реальность
такова, что Цхинвальский ре-
гион уже давно признан состав-
ной частью Грузии, все госу-
дарства мира признают ее
территориальную целост-
ность. А какие-то досужие вос-
поминания об историческом
прошлом не могут служить
основой для пересмотра ре-
альностей. Такого прецедента
не было и, наверное, не будет...

МИД заявляет, что прошед-
шие в таких условиях выборы
не могут считаться демокра-
тичными и свободными.

Международные наблюда-
тели ОБСЕ и других демокра-
тичных институтов оценили
выборы, как недемократич-
ные, говорится в документе.

Выборы не были свободны-
ми и справедливыми, имели
место запугивание оппозици-
онных кандидатов и их сторон-
ников, фальсификация голо-
сов избирателей, отмечается
в заявлении.

МИД Грузии выражает сожа-
ление в связи с тем, что влас-
ти Белоруссии не выполнили
рекомендации международ-
ных организаций и обязатель-
ства, взятые перед ООН и
ОБСЕ.

Власти Белоруссии не со-
здали условия для проведения
в стране демократичных и сво-
бодных президентских выбо-

- VISA Comfort обладает все-
ми функциями, которыми ос-
нащены стандартные карты
VISA Electron, - рассказывает
генеральный директор банка
Вахтанг Буцхрикидзе. – При-
менять ее можно там же где и
стандартные карты. Но осо-
бенность новой - в уникальной
системе бонусов и скидок. В
частности, скидки предостав-
ляются на объектах торговли
и услуг. Плюс подарочные ми-
нуты от MAGTI и TBС Bank’а...

По словам гендиректора,
пятипроцентная программа
скидок распространяется на
целый ряд парфюмерных ма-
газинов и бутиков, среди ко-
торых Hugo Boss, Voulez Vous,
аптечных сетей, ресторанов,
кафе-баров и супермаркетов.

Обладатель «комфортной»
визы на месте оплачивает всю
стоимость услуги или покупки.
Но на следующий на счет плас-
тиковой карты возвращается
пять процентов от потраченной
суммы. Кроме того, еще два
процента этой суммы в каче-
стве подарочных разговорных
минут «садятся» на баланс
абонента MAGTI. Но тратить
преподнесенный подарок мож-
но будет только на внутрисете-
вые звонки, то есть с MAGTI на
MAGTI или с MAGTI на Bali.

Подобная система скидок и
бонусов дает возможность
возврата семи лари из каж-
дых ста потраченных. Пять
лари на пластиковую карту,
два лари на баланс.

Помимо всего этого, совме-
стный проект предусматрива-
ет автоматическое пополне-
ние баланса абонентов компа-
нии. То есть отпадает необхо-

Документ

МИД дал оценку президентским
выборам в Белоруссии

Грузия выражает озабоченность в связи с прошед-
шими в Белоруссии президентскими выборами, кото-
рые прошли в атмосфере запугивания, без соблюде-
ния свободы прессы и без равных условий для всех
кандидатов. Об этом говорится в заявлении МИД Гру-
зии, распространенном в четверг, сообщает Прайм-
Ньюс.

ров, подчеркивается в заявле-
нии.

Тот факт, что к мониторин-
гу выборов не были допущены
грузинские наблюдатели, ко-
торые прибыли в Минск под
эгидой ОБСЕ, были задержа-
ны и выдворены из страны,
свидетельствует о том, что
процесс выборов прошел с се-
рьезными нарушениями, - от-
мечается в заявлении.

МИД от имени Грузии выра-
жает полную поддержку де-
мократическим силам Бело-
руссии.

В грузинском внешнеполи-
тическом ведомстве надеют-
ся, что власти Белоруссии не
применят силу для разгона
проходящих в стране мирных
акций оппозиции.

«Мы призываем власти Бе-
лоруссии освободить задер-
жанных людей и начать конст-
руктивный диалог с оппозици-
ей», - заявляет МИД Грузии.

Пресс-кон ференция

Комфортная... трата денег
Лиза ТОНАКАНЯН

В центральном офисе MAGTICOM состоялась совме-
стная пресс-конференция известной в Грузии компа-
нии мобильной связи с TBС Bank’ом. Поводом послу-
жила пластиковая карта VISA Comfort, которая войдет
в употребление уже в следующем месяце. Это будет
международная карта с чиповой технологией. Однако
приобрести ее смогут только абоненты MAGTI GSM.

димость приобретения
MONO-карт и визитов в офи-
сы компании. Когда баланс на
карте дойдет до трех лари, он
автоматически пополнится со
счета пластиковой карты на
указанную владельцем сумму
- от пяти лари до 200. Оплата
разговоров также может осу-
ществляться через интернет-
банк или посредством SMS.
Не принимая во внимание,
каким путем будет это делать-
ся, владелец новой визы полу-
чит четыре процента от вып-
лаченной суммы в качестве
разговорных минут. Однако
этот метод пополнения своего
счета не исключает и пользо-
вание карточек MONO.

- Это еще не все, - продол-
жает Буцхрикидзе. - Наш союз
с MAGTI предусматривает
предоставление еще целого
ряда бесплатных услуг. От на-
шего банка - автоматические
коммунальные переводы, по-
полнение счета через банко-
мат, SMS-сервис и услуги ин-
тернет-банка.

Что касается мобильной
компании, она готова бесплат-
но подключить своих пользо-
вателей к услугам WAP, GPRS,
MMS, функциям скрытого но-
мера и установления скрыто-
го номера.

Генеральный директор
MAGTICOM Дэвид Лии уверен,
что новшества буквально
взорвут сознание потенциаль-
ных владельцев еще не вве-
денных в оборот карт.

- Я очень горжусь этим со-
юзом, - говорит он. – Я верю,
что ваш мобильный телефон
станет для вас финансовым
инструктором.

Кадр дняКадр дня
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«Мой дом»
в Абхазии
и Цхинвали

35 семей из региона
Сванети были заселе-
ны в Гардабанский рай-
он в начале 90-х годов
прошлого века. По за-
явлению их адвоката
Мананы Чхетиани, тог-
да власть передала
экомигрантам 35 кот-
теджей, находившихся
на балансе Совета Ми-
нистров Грузии. Позже
к ним добавились и
беженцы из Абхазии.

По словам Чхетиа-
ни, 15 марта прошел
аукцион, по результа-
там которого коттеджи
перешли в собствен-
ность физического
лица - некоего Кандела-
ки. Семьи, живущие в
этих домах, не были
проинформированы о
проведении аукциона.
Между тем они были
готовы выкупить кот-
теджи.

- Если было все рав-
но, кто заплатит за кот-
теджи, то почему не
проинформировали
нас об этом? Дело в
том, что многодетные
семьи фактически ос-
таются без крова над
головой. Эти люди не
могут вернуться в Сва-

А к ц и я

Протест
экомигрантов

- Пришло время,
чтобы имущество,
оставленное в Абха-
зии и Цхинвальском
регионе, было юри-
дически закреплено
за их законными вла-
дельцами. Мы предо-
ставляем изгнанному
в результате конф-
ликтов населению
возможность полу-
чить юридический
документ,  посред-
ством которого лю-
бой беженец будет
наделен правом от-
стоять свою соб-
ственность в суде Со-
вете Европы, - заявил
на вчерашнем бри-
финге министр по
делам беженцев и
расселения Георгий
Хевиашвили.

Имущество, остав-
шееся в зонах конф-
ликтов, будет заснято
из космоса с использо-
ванием искусственно-

Министерство по делам беженцев и
расселения Грузии и Центр космичес-
ких исследований приступили к описи
имущества, оставшегося в Абхазии и
Цхинвальском регионе, сообщает Ме-
дианьюс. Проект осуществляется в рам-
ках президентской программы «Мой
дом».

го спутника Земли, в
результате чего будет
составлена геоинфор-
мационная карта.

- Опись имущества
уже происходит. Меж-
ду прочим, сейчас са-
мое подходящее время
для космических съе-
мок, - заявил руководи-
тель Центра космичес-
ких установок Грузии
Элгуджа Медзмариаш-
вили.

На первом этапе бу-
дет произведена
опись имущества в
Цхинвальском регио-
не, Гальском районе и
городе Гагра. На карту
детально будут нане-
сены все здания, стро-
ения, улицы, другие
детали.

Все процедуры, осу-
ществленные в рамках
программы «Мой дом»,
будут профинансиро-
ваны из государствен-
ного бюджета Грузии.

Члены парламентской фракции «Демок-
ратический фронт» обвинили власть в том,
что она намерена оставить без крова над
головой экомигрантов, живущих в Гарда-
банском районе. Пресс-конференцию на
эту тему провели вчера представители
переселенцев из Сванетии и парламента-
рий Каха Кукава, сообщает Медианьюс.

нети, так как их жилые
дома были уничтожены
оползнем. А беженцы
не могут вернуться в
Абхазию, - сказала ад-
вокат.

Кукава призвал эко-
мигрантов и беженцев
не освобождать коттед-
жи:

- Мы внесем этот воп-
рос на рассмотрение
бюро парламента Гру-
зии, в частности, пред-
ставим законопроект,
согласно которому эко-
мигрантам будет пре-
доставлена возмож-
ность выкупить коттед-
жи, в которых они жи-
вут. Надеюсь, что к на-
шей инициативе при-
соединятся и члены
других фракций в пар-
ламенте Грузии.

Между тем министр
экономического разви-
тия Грузии Ираклий Чо-
говадзе заявляет, что
ни один экомигрант без
жилья не останется.
«Все мигранты будут
обеспечены жильем», -
сказал он. При этом ми-
нистр признал, что он
не владеет точной ин-
формацией и обещал
во всем разобраться.

На конференции,
организатором которой
является неправитель-
ственная организация
«Грузия в НАТО», присут-
ствовали эксперты по
военным вопросам и по-
литологи Георгий Гачечи-
ладзе, Александр Ронде-
ли, Рамаз Сакварелид-
зе, Коба Ликликадзе, во-
енные атташе Литвы,
Российской Федерации,
Румынии, Китая, Греции,
паралментарии Давид
Гамкрелидзе и Кока Гун-
цадзе.

- Я думал, что пришел
обсудить такие вопросы,
как гражданский конт-

С к а н д а л

Габашвили хлопнул дверью!
Председатель парламентского комитета по

внешним связям Константин Габашвили в
знак протеста оставил проходящую 23 марта
в Тбилиси конференцию «Демократический
контроль над вооруженными силами – доро-
га в НАТО». Возмущение депутата вызвали
мнения, высказанные на встрече.

роль над Вооруженными
силами, что является -
важной составляющей
демократического обще-
ства и демократическо-
го управления армией.
Но вместо этого наткнул-
сая на PR-акцию, на-
правленную против сис-
темы обороны страны и
нашего вхождения в
НАТО, - заявил Габашви-
ли. - Самое лучшее, что
могут сделать организа-
торы конференции - это
перевести все сказан-
ное на русский язык и
отправить в Россию с
надписью «Над Грузией
реет красное знамя...» Я

покинул конференцию,
потому что не хотел быть
участником подобной
акции и политической
безответственности...

Демарш Габашвили
последовал после выс-
тупления представи-
теля ассоциации «Пра-
во и свобода» Шалвы
Тадумадзе. Последний
заявил, что «в армии
много  проблем,  и
главные проблемы
Минобороны - это не-
профессиональные
кадры,  недочеты в
структуре и распреде-
лении функций между
различными служба-
ми, финансовые про-
блемы, в частности,
завышенные финансо-
вые траты, и большая
проблема совмести-
мости с НАТО как с во-
енно-технической точ-
ки зрения, так и с точ-

ки зрения обеспече-
ния Вооруженных сил
Грузии».

- Экспертов не удов-
летворяет уровень бое-
вой подготовки грузинс-
ких подразделений. Ито-
ги учений 2005 года гово-
рят о том, что это были
PR-акции, а не реальные
учения, необходимые
для подготовки Воору-
женных сил, - заявил Та-
думадзе.

В своем выступлении
он также отметил, что «в
реальности не выполня-
ются условия Плана ин-
дивидуального партнер-
ства Грузии с НАТО (IPAP),
несмотря на то что оце-
ночная миссия НАТО
дала ходу выполнения
IPAP позитивную оцен-
ку».

По материалам
Новости-Грузия и

Медианьюс

Малашхия говорил о
перспективах возмеще-
ния ущерба, нанесенно-
го Грузии в результате
конфликтов. Не без по-
мощи Страсбургского
суда по правам челове-
ка, конечно.

Как объяснил Малаш-
хия, вопрос требует осо-
бого внимания, хотя до
сегодняшнего дня прес-
са почему-то не особен-
но интересовалась этой
темой. А надо бы! Вот
поэтому и была органи-
зована встреча журна-
листов с временным
председателем.

Первое прозвучав-
шее здесь требование
было о создании госу-

Прямая речь

Дорога в Евросуд
Лика ТОНЕВА

Грузия предстанет в Страсбурге с требова-
нием о защите прав своих граждан. Об этом
заявил вчера на пресс-конференции в меж-
дународном пресс-центре РИА «Новости» в
Тбилиси председатель Временной парламен-
тской комиссии по вопросам восстановления
территориальной целостности Грузии Шота
Малашхия.

дарственной комиссии
по установлению ущер-
ба, нанесенного стране в
результате конфликтов.

- Эта сумма достигает
15 миллиардов амери-
канских долларов, - гово-
рит Малашхия. – И она
не надуманная, не сва-
лившаяся невесть отку-
да, а соответствующая
истине...

В начале 90-х годов
прошедшего века реги-
ональные конфликты в
Грузии вызвали этни-
ческие чистки и геноцид
грузинского населения.
ООН, неправитель-
ственные организации
не раз пытались улуч-
шить ситуацию с защи-

той прав человека в зо-
нах конфликта. Несмот-
ря на это, хорошо изве-
стно, что права и свобо-
ды граждан, проживаю-
щих на этих территори-
ях, систематически на-
рушаются. Так как юрис-
дикция страны не рас-
пространяется на конф-
ликтные зоны, государ-
ство не может обеспе-
чить защиту прав соб-
ственных граждан пу-
тем внутригосудар-
ственных правоохрани-
тельных механизмов.
Поэтому самым эффек-
тивным средством за-
щиты было бы обраще-
ние в Европейский суд.

Временная парла-
ментская комиссия изу-
чила дела, которые рас-
сматривались в Страс-
бурге. В результате при-
шла к выводу, что они
могут послужить ориен-
тиром для Грузии. Для
восстановления терри-
ториальной целостнос-
ти, правового упорядо-
чения конфликтов и вос-

становления истины не-
обходимо начать работу
по всем возможным на-
правлениям. С этой точ-
ки зрения необходимо
учитывать опыт других
стран. Особенно тех из
них, которые недавно
стали независимыми,
считает Малашхия.

Для решения этих
вопросов комиссия под-
готовила два законопро-
екта. Первый - об объяв-
лении международного
тендера на выбор юри-
дической фирмы, кото-
рая подготовит иск по
возмещению нанесенно-
го ущерба в результате
конфликтов. И второй -
о создании группы зару-
бежных стран для при-
знания аннексии Абхаз-
ского и Цхинвальского
регионов Российской
Федерацией.

Все проекты, по сло-
вам Малашхия, были
рассмотрены на заседа-
нии парламента и заслу-
жили определенные сим-
патии.

Партии

Как заявил один из ли-
деров большинства в
парламенте Грузии Гига
Бокерия, члены парла-
ментской оппозиции
встретили начало изуче-
ния бизнес-интересов
парламентария Валерия
Гелашвили истерикой и
угрозами в адрес грузин-
ских властей.

По словам Бокерия,
ему непонятно, что подра-
зумевает заявление оппо-
зиционеров о том, что в
случае, если Валерий Ге-
лашвили покинет парла-
мент Грузии, они прибег-
нут к решительным ме-
рам.

- Оппозиционерам
надо проявлять больше
наблюдательности, когда
они делают подобные за-
явления. Если они наме-
рены разговаривать на
языке угроз и шантажа,
признаки чего уже нали-

Обмен обвинениями
цо, это не принесет им
ничего хорошего, - заявил
он.

* * *
«Личная олигарх-гале-

рея президента Грузии», -
так на вчерашней пресс-
конференции назвал «фо-
товыставку», на которой
запечатлены члены парла-
мента и правительства
Грузии, лидер лейборист-
ской партии Шалва Нате-
лашвили.

По его «самым грубым
подсчетам» 60 процентов
грузинских парламентари-
ев и членов пропрезиден-
тского большинства заня-
ты незаконным бизнесом,
крупными денежными
операциями и комбинаци-
ями, контрабандой и эко-
номической и финансовой
деятельностью, разруша-
ющей страну.

- Я был вынужден обра-

титься в Венецианскую
комиссию Совета Европы
с тем, чтобы в Грузию при-
была группа экспертов и
на месте изучила - на-
сколько политическая де-
ятельность этих людей со-
вместима с соответству-
ющими статьями Консти-
туции страны, - говорит
Нателашвили.

* * *
Член оппозиционной

парламентской фракции
« Д е м о к р а т и ч е с к и й
фронт» Звиад Дзидзигури
назвал абсурдными утвер-
ждения некоторых лиде-
ров большинства, что
члены парламентской оп-
позиции «разговаривают с
властями на языке угроз и
шантажа».

- Все хорошо знают, кто
убивает людей, избивает
их и незаконно арестовы-
вает. Поэтому я бы не со-

ветовал представителям
власти говорить об угро-
зах и шантаже. Их креслам
действительно угрожает
общественное мнение, но
они этого, к сожалению,
не понимают, - сказал он.

* * *
Эксперт по правовым

вопросам Вахтанг Хма-
ладзе объясняет беском-
промиссность власти ее
самоуверенностью:

- Нежелание идти на
диалог все больше увели-
чивает степень противо-
стояния, что может приве-
сти к довольно тяжелым
последствиям. Прави-
тельство убеждено, что
оппозиционно настроен-
ные силы не в состоянии
создать серьезные про-
блемы.

По материалам
Медианьюс
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Общая начальная стоимость
сделки составляет 119 миллионов
американских долларов. В списке
приватизационных объектов пред-
ставлены:

АО «Объединенная дистрибью-
торская компания Грузии» - 30 мил-
лионов долларов;

ООО «Энергокомпания Аджа-
рии» - пять миллионов;

АО «Энергодистрибьюция Кахе-
ти» - два миллиона;

ЛаджануриГЭС - 112,5 мегаватт
– 26 миллионов;

РиониГЭС – 48 мегаватт - 14
миллионов;

Каскад ГуматиГЭС - 66,5 мега-
ватт - 12 миллионов;

ШаориГЭС - 38,4 мегаватт - 12
миллионов;

ДзеврулаГЭС - 80 мегаватт - 14
миллионов;

АЦГЭС - 16 мегаватт - четыре
миллиона долларов.

Приватизация

Продаются энергетические объекты
Нино ПАЦУРИЯ, Civil.Ge

16 мая начнется прием заявок с целью участия в конкурсе
по приватизации трех дистрибьюторских энергокомпаний и
шести ГЭС. Как предполагают эксперты, после завершения
приватизации на энергетическом рынке Грузии должны быть
созданы две крупные энергетические компании.

Министр эконо-
мики Ираклий Чого-
вадзе 13 февраля
заявлял, что каж-
дый из этих объек-
тов будет продан по
отдельности на от-
крытом конкурсе
тем потенциальным
инвесторам, кото-
рые заплатят самую
высокую цену.

Овчинка выделки
стоит. К примеру,
АО «Объединенная
дистрибьюторская
компания Грузии» -
крупнейший объект в
списке. Компания,
которая имеет 670
индивидуальных и
24.300 коммерчес-
ких потребителей,
поставляет электри-
чество в такие реги-
оны Грузии как Име-
рети, Квемо Картли,
Гурия, Самегрело–
Земо Сванети, Сам-
ц хе - Д жа ва хет и ,
Мцхета-Мтианети и

Шида Картли. АО было создано в
марте 2002 года путем объедине-
ния региональных дистрибьюторс-
ких компаний.

Компанией управляет PA
Consulting, которая является ком-
панией-контактором USAID в Грузии
с 2003 года. У компании PA
Consulting оформлен договор с пра-
вительством Грузии до конца 2006
года.

По условиям конкурса, 50 про-
центов стоимости каждого объекта
должно быть покрыто в течение од-
ного месяца после совершения
сделки. Остальная сумма - до пер-
вого декабря 2006 года. Заявки от
потенциальных инвесторов будут
приниматься с 16 мая по 16 июня.
16 июня будет проведен конкурс и
откроются пакеты конкурсных пред-
ложений.

Аналитики считают неизбеж-
ным увеличение потребительских

цен на электричество и предпола-
гают, что после завершения прива-
тизации на энергетическом рынке
Грузии появятся два монополиста.

Независимый эксперт по вопро-
сам энергетики Давид Эбралидзе
заявил в интервью Civil.Ge, что, пред-
положительно, одной из таких ком-
паний будет ТЭЛАСИ - Тбилисская
дистрибьюторская компания, кото-
рой владеет РАО «ЕЭС России». Ее
объекты энергогенерации разме-
щены в Восточной Грузии. Второй -
«Объединенная дистрибьюторская
компания Грузии» с объектами
энергогенерации в западной части
страны.

Изначально, по инициативе го-
сударственного министра по эконо-
мическим реформам Кахи Бенду-
кидзе, планировалась продажа
энергетических объектов в одном
пакете в 2005 году. Но теперь пра-
вительство планирует продать эти
объекты по отдельности.

Это подтвердил премьер-ми-
нистр Зураб Ногаидели в интервью
Civil.Ge. Но тогда же подчеркнул:

- Очевидно, некоторые инвесто-
ры могут приобрести несколько
объектов. Такая сделка не вызовет
каких-либо юридических проблем...

Кроме того, в условиях конкур-
са, объявленного Министерством
экономики, говорится: «Предпочте-
ние на приобретение гидроэлектро-
станций будет на стороне победи-
телей в конкурсе, объявленном в
связи с реализацией активов (иму-
щества) энергодистрибьюторских
компаний».

По словам экспертов, дистрибь-
юторские компании малоприбыль-
ны по сравнению с ГЭС. И, как пред-
полагается, спрос на приватизацию
гидроэлектростанций будет более
высоким.

- Очевидно, что стратегией этой
приватизации является продажа
«неприбыльных» компаний вмес-
те с «прибыльными». Естественно,
государство сначала представит на
приватизацию дистрибьюторские
компании, но покупатель затребу-
ет лучшую часть и купит дистри-
бьюторские компании вместе с
объектами энергогенерации в еди-
ном пакете. Поэтому, думаю, что,
несмотря на продажу государ-
ством энергообъектов по отдель-
ности, они все равно будут прода-
ны в едином пакете, - считает Эб-
ралидзе.

Москва систематически наме-
кает на желание приобрести этот
трубопровод. Дело тут, конечно, не
в Грузии или Армении, рынки кото-
рых особого интереса для России
не представляет. А вот то, что газо-
провод можно быстро и дешево
протянуть до Турции - уже важно.
Особенно с учетом того, что у стро-
ящегося газопровода газопровод
Баку-Эрзерум, в котором заинтере-
сованы США, окажется в условиях
жесточайшей конкуренции.

Именно поэтому Вашингтон ка-
тегорически не рекомендует Грузии
продавать газопровод. Тем не ме-
нее в Тбилиси время от времени
ведутся разговоры о том, что его
все-таки можно передать «Газпро-
му». Только на очень выгодных ус-
ловиях.

В общем, эта тема вроде была
окончательно похоронена после ян-
варского взрыва на газопроводе,
когда отношения между Тбилиси и
Москвой резко испортились.

Реанимации вопроса продажи
трубопровода способствовали два
фактора.

Заявление министра энергети-
ки Грузии Ники Гилаури, который в
интервью Reuters на первый
взгляд допустил возможность про-
дажи. На самом деле министр
фактически сказал, что это невоз-
можно, если не будут предложены
сверхвыгодные условия.

Добавила остроты и американс-
кий политолог из Никсоновского
центра Зейно Баран, которая выс-
казала озабоченность в связи с
объединением трех государствен-
ных энергоструктур – АО «Сакнав-

Объединение

Опять магистральный газопровод
В очередной раз на поверхность всплыла тема, которая уже,

казалось, была закрыта навсегда – возможность приватиза-
ции магистрального газопровода Россия-Грузия-Армения.

тоби», Международной газовой кор-
порации и Международной нефтя-
ной корпорации.

Все это вызвало горячие деба-
ты: оппозиция, к примеру, заяви-
ла, что объединение связано с по-
пыткой заинтересовать «Газпром»
и вынудить его купить гораздо бо-
лее привлекательный объект вмес-
те с не очень привлекательными.

Все оправдания власти оппози-
ция в расчет не берет. На то она и
оппозиция, чтобы, когда это выгод-
но, воспринимать всерьез абсо-
лютно все.

Власти заявляют: никаких дале-
ко идущих скрытых планов у них нет
– единственная цель реформы –
улучшение управляемости этих
структур в стране, у которой нет
своих энергоресурсов.

Вопрос об объединении трех гос-
компаний Грузии, работающих в
сфере нефти и газа, обсуждался
на заседании парламентского ко-
митета по отраслевой экономике
22 марта. 

Как заявил на заседании ми-
нистр энергетики Грузии Ника Гила-
ури, правительством уже принято
решение об объединении «Сакнаф-
тоби», газовой и нефтяной корпо-
раций, сто процентов акций которых
находятся в государственной соб-
ственности.

- Решение о слиянии компаний
уже принято. Мне поручено проин-
формировать об этом парламент.
Что касается объединения - это про-
сто вопрос времени, когда произой-
дет окончательное слияние этих
трех структур, - заявил министр
энергетики. По его словам, рабочая

группа по слиянию ведомств уже
начала работу.

Гилаури подчеркнул, что приня-
тие решения об объединении гос-
компаний обусловлено вопросом
энергобезопасности страны и «ис-
ходит из государственных интере-
сов».

При этом министр указал, что
ряд проблем, которые возникли в
энергетике Грузии, стали следстви-
ем нескоординированных дей-
ствий этих трех ведомств. Гилаури
также отметил, что «в Грузии нет
столько нефти и газа, чтобы госу-
дарство содержало эти три ведом-
ства, занимающиеся практически
одним и тем же».

- Я не понимаю доводы оппонен-
тов, которые утверждают, что сли-
яние происходит из-за того, чтобы
якобы был продан магистральный
газопровод, - сказал он.

Со своей стороны представи-
тель оппозиционной фракции «Де-
мократический фронт» Бидзина
Гуджабидзе потребовал от мини-
стра представить в письменной
форме документ, где были бы при-
ведены доводы в пользу объедине-
ния трех государственных компа-
ний.

В ответ председатель парламен-
тского комитета по отраслевой эко-
номике Нико Лекишвили заявил,
что «объединение государственных
компаний - правильное и возмож-
но, даже несколько запоздалое ре-
шение. Просто нужно понять то,
почему в свое время они создава-
лись по отдельности, как независи-
мые структуры, и вопросов больше
не будет. Тогда была другая ситуа-
ция», - сказал Лекишвили.

По материалам
Прайм–Ньюс

и Новости-Грузия

Как сказал журналистам ми-
нистр энергетики Ника Гилаури, две
газотурбины для новой теплоэлек-
тростанции, закупленные у амери-
канской корпорации Pratt &
Whitney, были доставлены в Грузию
в конце октября 2005 года. Мощ-
ность каждой из газотурбин состав-
ляет 55 мегаватт. Монтаж газотур-
бин осуществляла австралийская
компания «Капитал Турбинс».
Объем капиталовложений соста-
вил около 80 миллионов долларов.

Проект строительства новой теп-
лоэлектростанции вблизи Тбилиси
осуществляла компания «Энерджи
Инвест» - дочернее предприятие
российского «Внешторгбанка», кото-
рое собиралось вложить в данный
проект около 140 миллионов дол-
ларов.

Ника Гилаури сообщил, что в бли-
жайшее время ожидается запуск
второго агрегата новой станции.

Новая ТЭС заработала
Один из двух агрегатов новой теплоэлектростанции комби-

нированного цикла, построенной неподалеку от Тбилиси, уже
подключен к энергосистеме страны, и мощность выработки
его составляет 50 мвт, сообщает Прайм-Ньюс.

Запуск новой ТЭС является частью
программы по подготовке энерго-
системы страны к остановке Ингу-
риГЭС.

Полностью остановить работу
ИнгуриГЭС для проведения реаби-
литационных работ в деривацион-
ном тоннеле станции планируется
с 25 по 30 марта. По словам мини-
стра, после остановки ИнгуриГЭС
энергосистема страны в течение
следующих двух-трех недель будет
работать практически без резервов.
В дальнейшем ожидается увеличе-
ние выработки на большинстве ГЭС
Грузии из-за начала таяния снегов
в горных регионах.

Гилаури отметил, что точная
дата остановки станции зависит от
окончания работ по реабилитации
третьего гидроагрегата, которые
осуществляет австрийско-герман-
ский консорциум Voith Siemens
Hydro.

Компания ВР провела тендер
на строительство грузинского уча-
стка газопровода Баку-Тбилиси-
Эрзерум, сообщает Медианьюс.
В тендере победил трест Государ-
ственной нефтяной компании
Азербайджана «Каспормнефть-
газстрой». Как заявил руководи-
тель треста Ризван Аббасов, в
данном проекте примет участие
около 200 сотрудников треста, ко-
торые имеют опыт работы с инос-
транными компаниями и распо-

Подарок МВД
Грузинское МВД передало в четверг Главному управлению магистраль-

ного газопровода десять автомобилей «Нива», сообщает Прайм-Ньюс.
Как сказал журналистам заместитель министра внутренних дел Шалва
Джанашвили, автомобили переданы службе охраны трубопровода. «Со-
трудники службы также будут обеспечены новой формой», - сказал он.
Охрана магистрального трубопровода вошла в компетенцию МВД в ны-
нешнем году.

Выбор ВР
лагают международными серти-
фикатами.

В настоящее время близятся к
завершению подготовительные ра-
боты для осуществления данного
проекта и мобилизация техники.
Проходит процесс переподготовки
кадров и испытания техники. Ука-
занный трест принимал участие и
в строительстве нефтепровода
Баку-Супса, а также в прокладке
труб, соединяющих нефтетерминал
с нефтяными месторождениями.

Встреча министра финансов
Грузии с бизнесменами проходила
в офисе Федерации бизнесменов
Грузии. Как заявил Алекси Алек-
сишвили, целью проекта является
установление упрощенных правил
уплаты налогов, отработка механиз-
ма возвращения излишне уплачен-
ных налогов и сокращение процен-
тных ставок. В частности, срок го-
сударственной и налоговой регист-
рации предприятия будет сокращен
с восьми до трех дней, срок произ-
водственной и налоговой регистра-
ции индивидуального предприни-
мателя - с шести до одного дня, срок
государственной регистрации со-
юзов и фондов - с 20 до пяти дней,
а срок возвращения излишне упла-
ченных налогов будет сокращен с
шести до трех месяцев.

В связи с представленным зако-
нопроектом в Федерации бизнесме-
нов Грузии имеют ряд замечаний.
Основное замечание касается проце-
дур наложения ареста в случае при-
знанной налоговой задолженности.

Презентация

Очередные поправки
в Налоговый кодекс

Вчера министр финансов Грузии Алексей Алексишвили оз-
накомил грузинских бизнесменов с законопроектом о внесе-
нии поправок и дополнений в Налоговый кодекс Грузии, сооб-
щает Медианьюс. Депутаты парламента Грузии уже месяц рас-
сматривают этот законопроект.

- Если по действующему Нало-
говому кодексу Налоговый депар-
тамент Министерства финансов
Грузии мог наложить арест на иму-
щество, соответствующее сумме
налоговой задолженности, то, по
поправкам, за налоговую задол-
женность арест будет наклады-
ваться на все движимое и недви-
жимое имущество предприятия,
и оно будет выноситься на прода-
жу с аукциона. Также из Налого-
вого кодекса будет изъят меха-
низм отсрочки уплаты налогов.
Практически имущество предпри-
ятия обречено на продажу; также
непонятна и поправка в связи с
ценой на повторном аукционе.
Непонятно и то, как должен вести
себя владелец предприятия, если
на полное имущество его пред-
приятия будет наложен арест, ка-
кие убытки он понесет и какие
расчеты будет производить, - зая-
вил исполнительный директор
федерации бизнесменов Грузии
Георгий Исакадзе.
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- Если акции протеста не
принесут результата, это бу-
дет очень плохо для грузинс-
кой оппозиции. Под результа-
том я подразумеваю отставку
министра внутренних дел Гру-
зии Вано Мерабишвили и до-
стижение какого-либо компро-
мисса по вопросу контрольно-
кассовых аппаратов.

- Почему?
- Потому что на оппозицию

не будет больше социально-
го заказа. То есть народ уви-
дит, что оппозиция не явля-
ется борцом. В данном слу-
чае я не исключаю, что эти
люди могут перейти в лагерь

Член Союза традиционалистов Губаз САНИКИДЗЕ:
«Агрессивнее, чем оппозиция...»

Игоря Гиоргадзе, который от-
личается своим радикализ-
мом. В настоящее время со
стороны народа существует
заказ на появление ради-
кальной оппозиции. То, что
конструктивность и диалог с
грузинскими властями не
оправдывают себя, уже по-
нятно.

- Достигнет ли оппози-
ция своей цели?

- Должна достигнуть! А смо-
жет или нет, я затрудняюсь
сказать заранее.

- Например, насколько
легко добиться отставки
министра Мерабишвили?

- Вопрос должен быть обо-
стрен... Но все зависит от

того, насколько оппозиция
сможет «надавить» на власти.
Народ же пойдет на все, так
как он более агрессивен, чем
оппозиция.

- Не помешает ли оппо-
зиции сконцентрировать-
ся на одном направлении
появление в повестке дня
требования об аресте Эду-
арда Шеварднадзе?

- Не думаю, что помешает.
Должны быть собраны все
темы. Оппозиция не должна
удовлетворяться только де-
лом об убийстве Сандро Гирг-
влиани и вопросом о конт-
рольно-кассовых аппаратах.
Вместе с тем должна объеди-
нить ряд вопросов. Например,

самоуправление, Избира-
тельный кодекс, вопрос об
аресте Шеварднадзе... Все
эти вопросы должны быть све-
рены, после чего оппозиция
должна выступить единым
фронтом.

- Почему Союз традици-
оналистов на акциях про-
теста незаметен?

- Мы пока не участвуем в
этом процессе... Но, посмот-
рим, что будет завтра.

- Что вас сдерживает?
- Мы более радикально под-

ходим к отношениям с властя-
ми, чем остальная оппозиция.
Требование проведения диа-
лога с властями, которые на
это не идут, а, наоборот, обо-

стряют ситуацию, ничего не
принесет. Конструктивность в
этом деле ни к чему. Поэтому,
если наши партнеры решат
более радикально противосто-
ять властям, мы, конечно,
подключимся к этому процес-
су.

- Что подразумевается
под радикальной формой?

- Хотя бы проведение агрес-
сивных акций протеста. Толь-
ко призывы к тому, чтобы Ми-
хаил Саакашвили поступил по
совести и отправил в отстав-
ку министра внутренних дел –
недостаточны...

Публикуется
с сокращениями

Независимость, талант
и деньги… для расследования
Лиза ТОНАКАНЯН

Наверное каждому журналисту хоть раз в жизни да
приходило в голову привнести в свой материал эле-
менты расследования. В нашей прессе таких аналогов
много. Но для того, чтоб профессионально этим зани-
маться, нужно немало умения, сил и, конечно, финан-
сов. А опыт приходит с годами.

Пол Раду – один из основате-
лей Румынского центра рассле-
довательской журналистики
(CRJI) и специальный репортер
базирующейся в Бухаресте газе-
ты Jurnalul National.

О себе
Журналистикой Пол интере-

совался еще во время учебы в
школе. А после ее окончания оп-
ределиться с будущей профес-
сией было уже несложно.

- Я очень люблю читать, пи-
сать и путешествовать, - говорит
он. – С этой точки зрения мой
выбор легко объяснить.

С 1994 по 1998 годы, будучи
студентом факультета журнали-
стики, Пол работал в местных
газетах. Первое журналистское
расследование провел в 1997
году. Но, как говорит сам журна-
лист, эта был материал с помет-
кой «лайт», написанный с легкой
руки студента третьего курса.

В 2001 году, будучи сотруд-
ником газеты San Antonio
Express News, Пол работал над
вопросами незаконного усы-
новления детей. Его статья
была удостоена премии The
Alfred Friendly Press Fellowship.
AFPF – это американская непра-
вительственная организация,
позволяющая журналистам
развивающихся стран работать
в качестве репортеров в своих
«ньюсрумах». Ежегодная про-
грамма, рассчитаная на журна-
листов печатных СМИ в возра-
сте от 25 до 35 лет.

Ноябрь 2004 года принес мо-
лодому журналисту еще одну
заслуженную награду. В Вашин-
гтоне, в Международном цент-
ре для журналистов (ICFJ) ему
был передан Knight International
Press Fellowship Award. Почетной
награды удостаиваются, вне-
сшие особый вклад в развитие
международной журналистики.
Тогда ее удостоились только три
журналиста: Пол Раду, Али Джер-
ри из Алжира и Пол (Павел) Хлеб-
ников. Последнему приз присуж-
ден посмертно.

От разговоров на тему наград
Пол Раду не в восторге, хоть и
признается, что это событие его
действительно обрадовало.

- Было очень приятно... Я не
люблю говорить об этом, но тем
не менее это было важно для
меня как журналиста. Я бы не
сказал, что с этой наградой у
меня кардинально изменилась

жизнь. Но подействовало поло-
жительно, - говорит он.

На сайте IRE (Investigative
Reporters and Editors) среди фи-
налистов на лучший расследова-
тельский материал в online ре-
сурсах была статья «Политика
нефти», над которой наравне со
своими коллегами работал и Пол
Раду. Здесь говорится о влиянии
политики на международную
нефтеиндустрию. Проект осуще-
ствлялся при поддержке Центра
общественной интеграции.

Раду также координирует про-
ект по трефикингу женщин в
Центральной Европе. У него так-
же огромная практика работы по
расследовательской журналис-
тике. В этом амплуа он работал
в Международном центре для
журналистов, проводил тренин-
ги для балканских и кавказских
журналистов по теме трефикин-
га.

И в Грузию его неслучайно за-
несло. Два дня общения с ним
продемонстрировали предста-
вителям наших медиа профес-
сионализм румынского коллеги.

О нас
В Тбилиси Пол не впервые. В

глаза бросилось, что по сравне-
нию с 2002 годом, когда он впер-
вые приезжал в Грузию, здесь
стало светлее... В прямом смыс-
ле. Улицы лучше освещены. Еще
помнит, что в 2002-м на улицах
было много полицейских, сейчас
они почти не встречались.

- Работать с грузинскими
журналистами вам прихо-
дилось не раз. Что вы може-
те сказать о местной прес-
се?

- В общении – достаточно об-
разованные и умные ребята с
большим будущим. К сожале-
нию, не читаю по-грузински, так
что с их работами ознакомиться
не смог. Но кое-что читал в анг-
лийском переводе. Думаю, напи-
сано очень хорошо.

- Насколько возможно в
сегодняшней Грузии осно-
вать независимый центр,
аналогичный румынскому?

- Думаю, что очень даже воз-
можно. Здесь для этого имеют-
ся людские ресурсы. Главное
опять-таки упирается в финансы.
Источник финансирования ни
коим образом не должен быть
заинтересован в том или ином
исходе расследования.

Законы должны хорошо ра-

ботать. И у нас, в Румынии, не
все с этим гладко. Но Европей-
ский союз требует усовершен-
ствования и эффективного
функционирования законода-
тельной базы. Так что у вас су-
ществование такого центра не
только не исключается, но и
абсолютно реально и нужно.

О популярности
и профессионализме

- Я бы не сказал, что расследо-
вательская журналистика очень
уж популярна в Румынии. Хотя
на Балканах это направление
приобретает все большую зна-
чимость, а значит, и у нас в ско-
ром будущем есть перспектива.
Однако во всех румынских газе-
тах есть отдел расследований,
но они не выполняют своей фун-
кции в полной мере. Максималь-
ное, что они делают, добывают
информацию из полицейских
участков, секретных служб и пе-
чатают. Это не настоящее рассле-
дование. Если просмотреть ру-
мынские газеты, может пока-
заться, что у нас много журнали-
стов-расследователей. Но на са-
мом деле, их не так уж и много.

В первую очередь потому, что
настоящая расследовательская
журналистика связана со множе-
ством проблем. Владельцы
средств масс-медиа в большин-
стве своем коррумпированы. И
здесь приходится иметь дело и с
коррумпированными журналис-
тами-расследователями. Многие
берут взятки, работают не в об-
щественных, а  в своих собствен-
ных интересах или интересах на-
чальства. Они – инструменты в
чьих-то руках. И поэтому могут

снабжать свою аудиторию толь-
ко той информацией, которая
«кем-то» одобрена. Такие журна-
листы сами не решают, что им
писать и как. Как скажут «сверху»,
так оно и будет внизу.

- Насколько легко быть
журналистом-расследова-
телем в Румынии?

- Дело не в том, легко это или
трудно. Серьезной журналисти-
кой всегда сложно заниматься.
Просто всегда надо быть в курсе
происходящих событий, владеть
максимально возможной ин-
формацией. Причем использо-
вать при этом не только бесплат-
ные интернет-ресурсы, но и плат-
ные. Они и надежнее и эффек-
тивнее. Для такой работы нуж-
но время и деньги. Нужны зна-
ния, умение копать вдоль и по-
перек... В румынских школах
журналистики не дают такого об-
разования, при котором можно
сразу после их окончания объя-
вить себя расследователем. Для
этого нужны широкие и разно-
сторонние знания. Надо искать
альтернативные пути, чтобы на-
учиться, как правильно вести
свое расследование. Самообра-
зование – лучший способ, на мой
взгляд.

- Кто подал идею основать
Румынский центр расследо-
вательской журналистики?

- Поначалу нас было несколь-
ко журналистов. Помимо того,
что мы были коллегами, у нас
были и неплохие дружеские от-
ношения. Работали в одной ру-
мынской газете. Я был главой
отдела расследований. Мы заме-
тили, что некоторые наши рас-
следования не были опубликова-

ны, так как у владельца газеты
был отличный от нашего инте-
рес. Поэтому мы решили уйти
оттуда и основать что-то свое,
где не были бы доминантными
политические бизнес-интересы
владельцев. Они отрицательно
влияют на расследовательскую
журналистику, не дают ей раз-
вернуться.

Так появился румынский
центр. CRJI – неправитель-
ственная организация, деятель-
ность которой направлена на
повышение качества расследо-
вательской журналистики в Ру-
мынии. Мы делимся опытом с
начинающими «инвестигейто-
рами» и не только на террито-
рии нашей страны. Мы обучаем
расследовательской журналис-
тике как предмету в Независи-
мом  журналистском центре Бу-
хареста.

- Это популяризация жан-
ра?

- Сама цель нашей деятель-
ности не популяризировать, а
помочь достичь профессиона-
лизма в этой области, поднять
существующие стандарты. Я ду-
маю, популярность придет по-
том.

- Что касается вашего
Центра, насколько он неза-
висим от интересов опреде-
ленного круга лиц?

- Главная зависимость состо-
ит в финансах. Есть многие из-
дания, которые стремятся к этой
независимости, но из-за отсут-
ствия собственных материаль-
ных ресурсов - не могут этого
себе позволить. Наш центр –
НПО. Так что мы полностью на
грантах. Есть, конечно, в Румы-
нии независимые средства мас-
совой информации, но и у них
бывают неприятности, в том чис-
ле и финансовые.

«Независимые»
государственные СМИ?

В Румынии уже давно не су-
ществует государственных
средств масс-медиа, в отли-
чие от нашего недавнего опы-
та. Хотя вроде и наши меняют
название на публичные, как то
принято во всех европейских
странах...

Румынская общественная
пресса работает на самофи-
нансировании, хотя, как гово-
рит Пол Раду, частично финан-
сируется из госбюджета. Не-
которые политики страны дер-
жат свои газеты, теле- или ра-
диоканалы, которые, есте-
ственно, служат их интересам.
Но официально они не счита-
ются государственными, хоть
и защищают интересы опреде-
ленных госчиновников.
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Без Сороса
и Америки

Один из лидеров оппо-
зиции Акакий Асатиани
сравнивает сегодняш-
ний период времени с
периодом, предшество-
вавшим «революции
роз». В частности, как он
заявляет:

- Эти митинги пока что
являются лишь выраже-

нием настроения обще-
ства и напоминают мне
то время, когда до рево-
люции оставался всего
один год. Тогда ушли в
отставку министр внут-
ренних дел Каха Тарга-
мадзе и председатель
парламента Зураб Жва-
ния.

То, что дело сегодня
обстоит именно так, под-

тверждают и сигналы -
хотя бы убийство Санд-
ро Гиргвлиани. Короче
говоря, ситуация такая
же, какая была за не-
сколько месяцев до свер-
жения Шеварднадзе. И
тогда у оппозиции не
было сформированного
плана действий, однако
логика жизни, схема и
финансирование, пред-
ложенные извне позво-
лили волнениям перера-
сти в революцию. Исхо-
дя из этого и сейчас на-
лицо подобные обстоя-

тельства: логика жиз-
ни и предложенная из-
вне схема.

Хотя я и тогда, и се-
годня не играю ни по
каким схемам. Однако
при этом всегда учиты-
ваю логику жизни и по-
могаю осуществлять
ее. О других ничего
сказать не могу. На ми-
тинги ходим исключи-
тельно ради солидар-
ности. Там бывает мно-
го достойных людей, и
у них хватит способно-
стей, чтобы защитить

собственные права. Я все
же полагаю, что сегодня не
время для разных тем:
кого интересуют Мера-
бишвили или власти,
представители которой
убивают человека. Ясно,
что он должен уйти. А вот
насколько оппозиция су-
меет придать всему этому
правильное направление,
- уже другой вопрос.

На вопрос, может ли
дело дойти до революции
без внешнего финанси-
рования - точка зрения
Асатиани такова:

- Естественно. Рево-
люция 1989-90 годов про-
изошла без какого-либо
финансирования и по-
этому она была настоя-
щей. Будущая револю-
ция произойдет без вся-
кого Сороса и Америки,
Если США не откажутся
от двойных стандартов,
то революция завершит-
ся не в их пользу. Даже
НАТО ничего не значит,
если мы вступим в этот
Североатлантический
альянс без Абхазии и
Цхинвали.

Неизвестные детали
встречи президента

с большинством
По кулуарной инфор-

мации, президент еще
раз «отслужил панихи-
ду» по Дате Ахалая и от-
метил, что министр внут-
ренних дел Вано Мера-
бишвили допустил
ошибку, когда защитил
его. Недавно распрост-
ранились слухи, что пре-
зидент потребовал от
Мерабишвили освобо-
дить председателя Де-
партамента по исполне-
нию наказаний. Хотя ми-
нистр принял это реше-
ние после того, как ситу-
ация крайне обостри-
лась. Таким образом,
Мерабишвили пытался
всячески защитить Аха-
лая и, как говорят, Саа-
кашвили посчитал это
его ошибкой.

- Что же делать, отпра-
вить Мерабишвили в
отставку? Тогда, кого на-
значить на его место? - с
такими вопросами, по
информации некоторых
участников встречи,
президент обратился к
представителям боль-
шинства.

- Кадровых перестано-
вок не будут. Ни один че-
ловек не совершенен, и
он часто допускает ошиб-
ки. Главное, чтобы пре-
доставлять возможность
исправлять их. Ну, а если
какие-либо ошибки бу-
дут допущены в буду-
щем, не исключено, что
тогда будут предприняты
кадровые перестановки,
- так прокомментировал
это парламентарий Але-
ко Шаламберидзе.

Еще один важный воп-
рос - кассовые аппара-
ты. В ходе разговора за
закрытыми дверями
президент посвятил ему
значительное время.

Михаил Саакашвили и
идет и не идет на уступ-
ки. Он просто не хочет
принимать решение на
фоне волнений торгов-
цев и организованных
оппозицией акций. Как
рассказывают предста-
вители большинства,
президент полагает, что
правительство приняло
поспешное решение. А
сейчас над этой темой
должны хорошенько по-
думать и много порабо-
тать министры.

Не забыл Михаил Са-
акашвили и Валерия Ге-
лашвили. Он твердо ре-
шил, что хашурский де-
путат-мажоритарий, ко-
торого несколько дней
тому назад тбилисский
мэр безапелляционно
обвинил в поджоге одной
из школ столицы, дол-
жен покинуть парла-
мент.

- Ведь существуют по-
дозрения в связи с Ко-
бой Бекаури? Если Бека-
ури покинул парламент,
то почему не должен
уйти Гелашвили? Совер-
шенно ясно, что он вме-
шивается в бизнес-дея-
тельность и при этом
финансирует оппози-
цию? Я поручил сило-
вым структурам, чтобы
они расследовали факт
нападения на Гелашви-
ли, - приблизительно
так, по словам очевид-
цев, прозвучали прези-
дентские заявления.

По кулуарной инфор-
мации, президент Саа-
кашвили вспомнил и
консерваторов. Точнее,
защитил председателя
большинства Майю На-
дирадзе и призвал «ее
подопечных» поддер-
жать своего лидера.
Дело в том, что в после-
дний период консервато-
ры часто говорят о кор-

рупционной деятельнос-
ти Надирадзе. В этом
плане больше всех ак-
тивничает Бежан Гунава.
По информации пред-
ставителей большин-
ства, Саакашвили на
встрече якобы заявил,
что Гунава следовало
арестовать раньше, ког-
да компрометирующие
его материалы были по-
ложены на стол прези-
денту.

- Вы думаете, что я не
ругаюсь с Маей Нади-
радзе? Ругаюсь я, вот, и
с Меги Гоциридзе, одна-
ко вы должны защищать
своих товарищей по
партии, когда на них на-
ступает оппозиция, - с
такими словами обра-
тился президент к боль-
шинству.

В Сухуми убедились,
что в Тбилиси не

хотят войны
«Министр иностран-

ных дел» Абхазии Сер-
гей Шамба сделал бес-
прецедентное заявле-
ние: он считает, что гру-
зинская сторона не на-
мерена начинать войну в
Абхазии. Правда, при-
чиной этому он называ-
ет недостаточные ресур-
сы Грузии. Но факт за-
фиксирован: в Сухуми
поверили в мирные пла-
ны Тбилиси...

О том, что Грузия не
собирается воевать,
Сергей Шамба заявил
во время встречи за
«круглым столом», орга-
низованным абхазским
филиалом Центра стра-
тегических исследова-
ний и Кавказским ин-
ститутом демократии.
Темой «круглого стола»
была безопасность Абха-
зии в контексте миро-
вых политических про-
цессов. В связи с про-
цессом переговоров
Шамба заявил, что пере-
говоры должны быть
продолжены, даже в том

случае, когда нет ощу-
тимых результатов в
этом плане.

По его мнению, на
данном этапе война не
в интересах Грузии. «В
Грузии нет для этого не-
обходимых ресурсов»,-
говорит Шамба. Он так-
же добавляет, что
нельзя не учитывать
того, что из-за геополи-
тического положения
Абхазии опасность вой-
ны существует всегда.
«Мы всегда должны
быть готовы к отраже-
нию атаки»,- отметил
Шамба.

Последние месяцы
он постоянно повторял
соображение о том,
что грузинская сторо-
на готовится к войне...
Почему Шамба изме-
нил свое мнение: полу-
чил достоверную ин-
формацию о том, что у
Грузии нет достаточных
ресурсов или его заяв-
ления обоснованы дру-
гими факторами?

- Я действительно
считаю, что Грузия на
данном этапе из-за от-
сутствия достаточных
ресурсов не собирает-
ся воевать. Это мое
слово. Если бы надо
было сказать больше,
сказал бы больше, -
заявил Сергей Шамба
«Резонанси».

Заместитель госу-
дарственного мини-
стра Грузии по урегули-
рованию конфликтов
Гия Вольский считает,
что Шамба был вынуж-
ден с учетом обстоя-
тельств соответствен-
но завуалировать свое
позитивное заявление:
«Будь то Шамба или
любой другой предста-
витель фактических
властей, говоря о чем-
либо позитивном, он
должен завуалировать
это, чтобы не восстано-
вить против себя про-
тивников. Многие хо-

тят представить Грузию в
образе врага, и заявле-
ние Шамба обязательно
вызовет их раздражение.

То, что Грузия не хочет
войны, не обусловлено от-
сутствием ресурсов.
Наша государственная по-
литика направлена на ев-
роинтеграцию. Кроме
того, Грузия не намерена
выступить против соб-
ственных 45 тысяч граж-
дан - абхазов. Единствен-
ный теоретический вари-
ант участия в войне допу-
стим лишь в том случае,
если какая-либо из сторон
атакует нас».

Остерегайтесь
водить детей в много-

людные места
Американские иссле-

дователи выявили новые
типы вируса птичьего
гриппа. Новый тип опасно-
го для человека вируса за-
фиксирован в Индонезии.
По оценке экспертов, он
радикально отличается от
вируса птичьего гриппа,
зафиксированного в
2003-05 годах в Юго-Вос-
точной Азии.

Представитель непра-
вительственной органи-
зации «Здоровый мир»
Ирма Чхартишвили отме-
чает, что в ХХ веке леталь-
ность, вызванная различ-
ными вирусами гриппа,
унесла несколько десят-
ков миллионов жизней.

- С учетом сегодняшне-
го положения, совершен-
но не допустимо, чтобы
дети ходили в детские
сады и школы. Это еще
больше повышает опас-
ность их инфицирования.
Желательно, чтобы малы-
ши до конца апреля избе-
гали многолюдных мест, -
заявляют представители
«Здорового мира».

- Особого ничего не
происходит - такова пози-
ция Министерства здра-
воохранения, труда и со-
циальной защиты. В Наци-
ональном центре контро-

ля за заболеваниями го-
ворят, что заметно сни-
зилось количество слу-
чаев заболевания А-ти-
пом вируса. Но подоб-
ное положение продлит-
ся до конца апреля.

«Население должно об-
ращаться к превентив-
ным мерам. В нынешнем
году не было ничего ис-
ключительного. За этот
же период прошлого года
зафиксировано гораздо
большее количество слу-
чаев гриппа. Так что, ни-
чего особенного не проис-
ходит. Главное избегать
осложнений», - советуют
медики.

В начале года руково-
дители Министерства
здравоохранения утвер-
ждали, что спасителем в
этом плане является пре-
парат «Тамифлю». Сей-
час говорят, что «Та-
мифлю» - не панацея.
Как утверждает опреде-
ленная часть эпидемио-
логов, этот препарат
даже не испытан до кон-
ца и его прием недопус-
тим для детей до 12 лет.

- Повсюду говорится,
что «Тамифлю» нельзя
принимать и в целях
профилактики. В анно-
тации лекарства также
ясно написано, что пос-
ле 48 часов клинических
показателей заболева-
ния, назначать этот пре-
парат не имеет смысла.
Противогриппозное на-
значение имеют препа-
раты «Арбидол», «Ре-
мантадин», «Аманта-
дин». Вместе с тем, они
гораздо дешевле. Кроме
того, у «Тамифлю» мас-
са отрицательных по-
следствий, что может
проявиться через
шесть-семь месяцев
после его приема. Пола-
гаю, что в рекламу «Та-
мифлю» заложен чей-то
интерес»,- заявляет
представитель органи-
зации «Здоровый мир»
Ирма Чхартишвили.

Перегруженный
Тбилиси

в ожидании
иностранных

урбанистов
Летом прошлого года

Тбилисская мэрия приня-
ла решение о запрещении
движения маршрутных
такси на центральных уча-
стках города. Это в свою
очередь вызвало пере-
груженность транспорт-
ными средствами, в част-
ности,  «маршрутками»

других городских магист-
ралей. Появились про-
блемы у пешеходов. По
мнению специалистов,
для разгрузки транспорт-
ной схемы принятие по-
добных отдельных и хао-
тических решений явля-
ется неправильным. Для
решения проблемы го-
родского транспортного
узла должен быть разра-
ботан генеральный план.

В Службе урбанисти-
ческого планирования и

пространственного уст-
ройства Тбилисской мэ-
рии есть отдел исследо-
вания инженерной и
транспортной инфра-
структуры. По правилам,
в развитии городской
транспортной инфра-
структуры и принятии но-
вых решений должна при-
нимать участие именно
эта служба.

Однако когда мэр Тби-
лиси принял решение о
запрещении движения на
центральных улицах горо-
да «маршруток», он не об-
ратился к этой службе и
не поручил ее специали-

стам провести необхо-
димое исследование.

Как говорит главный
специалист сектора ис-
следования транспорт-
ной и инженерной инф-
раструктуры Ираклий
Мургулия, в связи с
этим вопросом они сами
провели исследование
и установили, что в цен-
тральной части города
число маршрутных так-
си и впрямь было вели-
ко, их движение следо-
вало запретить. Однако
делать это следовало
так, чтобы не перегру-
жать другие участки.

- Запрет движения мар-
шрутных такси по проспек-
ту Руставели значительно
ухудшил положение на
проспекте Агмашенебели.
Те «маршрутки», которые
передвигались,  остались в
том же количестве. К ним
добавились автобусы, ко-
торые обслуживают про-
спекты Руставели и Чавча-
вадзе.

После разгрузки этих
улиц транспортный поток
увеличился также на про-
спекте Гамсахурдиа. К без
того трудному положению
добавилось то, что начато
строительство перед гос-

тиницей «Аджария», - го-
ворит Ираклий Мургу-
лия.

Как заявляют в транс-
портной службе мэрии,
через некоторое время
все эти проблемы будут
сняты. В этом должен по-
мочь грант в размере двух
миллионов лари, выде-
ленный Европейским бан-
ком реконструкции и раз-
вития. Вместе с иност-
ранными экспертами в
течение года будет разра-
батываться новая транс-
портная схема. Предпола-
гается расписать в ней
все детально.
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- Как Европейский Союз
собирается строить отно-
шения с Россией в сфере
поставок энергоресурсов?

- У нас с Россией долгосроч-
ные отношения. До сих пор Рос-
сия была надежным поставщи-
ком энергоносителей. Но мы
все помним ситуацию, которая
сложилась в начале нынешнего
года.

После этого эпизода доверие
к России как партнеру среди на-
селения в Европейском Союзе
снизилось, не только в краткос-
рочной, но и в более долгосроч-
ной перспективе.

Что делать? Мы видим, что в
России ощущается нехватка ин-
вестиций, особенно в газовом
секторе, в том числе в развед-
ке новых месторождений.

В транспортной инфраструк-
туре с инвестициями дела об-
стоят прекрасно, но в развитии
новых месторождений природ-
ного газа финансирования, на
наш взгляд, явно недостаточно.

Мы же стремимся обеспечить
безопасность долгосрочных по-
ставок для обеих сторон, и для
Европейского Союза, и для Рос-
сии. Европейские и другие ино-
странные компании могли бы
получить свободный доступ к
российскому рынку.

Можно воспользоваться су-
ществующими транзитными
мощностями. К примеру, поче-
му бы ни разрешить третьим
странам использовать действу-
ющую инфраструктуру трубо-
проводов?

Такой открытый рынок позво-
лил бы обеспечить безопас-
ность поставок энергии в стра-
ны Европейского Союза. Для нас
это оптимальное решение про-
блемы.

Мы учитываем, что Россия
имеет особые интересы в сек-
торе переработки и сбыта при-

В первую пятерку «чистых»
автомобилей вошли: «гибрид»
(то есть, автомобиль, имеющий
под капотом бензиновый и элек-
трический двигатели) Honda
Insight, Honda Civic GX (работа-
ет на природном газе), «гибри-
ды» Toyota Prius и Honda Civic
Hybrid, а также «традиционный»
автомобиль - Toyota Corolla. Хо-
рошие результаты также пока-
зали Pontiac Vibe, Ford Focus,
Hyundai Sonata, Ford Escape
Hybrid, Honda Odyssey и некото-
рые другие.

Наибольший ущерб окружа-
ющей среде наносят Dodge Ram
(модели SRT10 и 1500),
Lamborghini Murcielago, Bentley
Arnage, Dodge Durango, Hummer
H2, Ford F250, GMC Yukon XL
K2500, Volkswagen Touareg и
Chevrolet Suburban K2500. При-
мечательно, что в список «гряз-
ных» автомобилей попали такие
дорогие и престижные марки
как Lamborghini, Bentley и
Hummer.

Совет публикует советы вла-
дельцам автомобилей о том, как

Один британец и два канадца, захваченные в заложни-
ки в Багдаде в ноябре прошлого года, были освобождены
в результате операции коалиционных сил.

Все трое бывших заложников - активисты движения за
мир, передает ВВС.

Сообщается, что состо-
яние британца оценивает-
ся как нормальное. Канад-
цы доставлены в больни-
цу.

Одновременно с ними
в ноябре был захвачен
четвертый заложник -
гражданин США Том Фокс.
Его тело было найдено в
Багдаде две недели назад.

Все четверо прибыли в
Ирак «в знак солидарнос-
ти» с миссией междуна-
родного движения за мир «Христианские отряды миротворцев»,
которое базируется в Канаде.

Группа, которая называет себя «Отряды мечей правосудия», заяв-
ляла, что заложники, похищенные 26 ноября в Багдаде, будут каз-
нены, если все узники иракских тюрем не будут освобождены.

Премьер-министр Великобритании Тони Блэр сказал, что очень
рад новости об освобождении заложников, и поздравил всех, при-
нимавших участие в операции с успехом.

Центризбирком Белоруссии в четверг официально объя-
вил Александра Лукашенко вновь избранным президен-
том страны. Секретарь ЦИК Николай Лозовик на заседа-
нии комиссии заявил, что за действующего главу госу-
дарства на выборах 19 марта свои голоса отдали 83 про-
цента избирателей, принявших участие в голосовании.

И р а к
Освобождены британец и канадцы

Выб оры

Лукашенко объявлен победителем

По данным ЦИК, за единого
кандидата от оппозиции Алек-
сандра Милинкевича проголосо-
вали 6,1 процента избирателей;
председателя Либерально-де-
мократической партии, депута-
та парламента Сергея Гайдуке-
вича - 3,59 процента; лидера Бе-
лорусской социал-демократи-
ческой партии «Грамада» Алек-
сандра Козулина - 2,2 процента
избирателей, принявших учас-
тие в голосовании. По данным
ЦИК, в выборах президента Бе-
лоруссии приняли участие 92,9
процента избирателей.

Инаугурация Александра Лу-
кашенко состоится 31 марта.

Центризбирком Белоруссии
отклонил жалобы Александра Ко-
зулина, Александра Милинкеви-
ча и Белорусского Хельсинкского
комитета о признании недей-
ствительными выборов прези-

дента в республике,
не найдя в них фак-
тов, «которые могли
бы подвергнуть со-
мнению результаты
выборов», сообщает
Интерфакс.

Как заявила на за-
седании член ЦИК На-
дежда Киселева,
Центральная комис-
сия внимательно
изучила представ-
ленную Козулиным и
«Белорусским рес-
публиканским клу-

бом избирателей» информацию о
якобы многочисленных нарушени-
ях в ходе выборов. «Ни в жалобах,
ни в выступлениях заявителей в
ходе проверки не подтвердились
факты, которые могли бы подвер-
гнуть сомнению результаты выбо-
ров», - отметила Киселева.

Вместе с тем, она признала,
что в ходе выборов «могли
иметь место нарушения проце-
дурного характера». «Но ни одно
государство не может идеаль-
но провести выборы, и подоб-
ные небольшие нарушения мо-
гут быть и у нас», - отметила
член ЦИК.

Напомним, что сторонники
оппозиции, не согласные с ре-
зультатами выборов президен-
та, уже четвертый день прово-
дят несанкционированную ак-
цию протеста на Октябрьской
площади в центре Минска.

Военный суд США приговорил армейского кинолога к шести месяцам
тюрьмы после того, как он был признан виновным в издевательствах над
заключенными. Суд доказал его вину в натравливании собак на иракских
заключенных в тюрьме «Абу-Грейб» неподалеку от Багдада в 2003-2004
годах. По заявлению стороны обвинения, 24-летний сержант Майкл Смит
ради собственной забавы использовал служебную собаку для устраше-
ния арестованных. В приговоре суда Смит признан виновным по несколь-
ким пунктам обвинения, сообщает ВВС. Он также понижен в звании до
рядового, а по истечении тюремного срока будет уволен из армии за
плохое поведение.

Пациент психушки разбушевался
В Греции пациент психиатрической больницы Castalia захватил в за-

ложники трех человек. Инцидент произошел в пригороде Афин. Человек,
захвативший заложников, заперся с ними в помещении бухгалтерии,
сообщает греческий сайт Ert.gr. Требования преступника неизвестны, но
сообщается, что он вооружен.

Пентагон разрешил татуировки
Сухопутные войска США разрешили военнослужащим украшать себя

татуировками. Причиной этому стало резкое увеличение числа татуиро-
ванных новобранцев, сообщает Washington Profile. В соответствии с
изменениями, внесенными в директиву номер 607-1, теперь военнослу-
жащие могут татуировать руки и шею, если татуировки не являются «эк-
стремистскими, неприличными, сексистскими или расистскими». Тату-
ировки на голове и лице по-прежнему запрещены.

Солдат, желающий татуировать руки или шею, должен предваритель-
но получить разрешение командира.

Коротко
Приговор за издевательства

Интервью

Еврокомиссар доверяет России
Комиссар Евросоюза по энергетике Андрис Пиебалгс

заявил ВВС, что в результате российско-украинского га-
зового конфликта в ЕС снизилось доверие к России как к
надежному партнеру в энергетической сфере. Он также
выступил за подписание международного пакта энерге-
тической безопаности.

родного газа, нефти и нефте-
продуктов. И здесь необходимо
обеспечить взаимовыгодные от-
ношения, увязывая эти интере-
сы с потребностями развития
геологоразведки и добычи. И не
только в политических заявле-
ниях, но и в реальной жизни.

Как именно наладить такое
партнерство - покажет время.
Его можно встроить в четыре
«общих пространства» России и
ЕС. Эта модель вполне успешно
развивается в последние годы.

Не исключено, что мы подпи-
шем отдельное соглашение в
энергетической сфере. Воз-
можны и другие варианты. Нуж-
но проявить терпение.

Но именно на этом направле-
нии можно обеспечить надеж-
ность и долгосрочность прода-
жи энергоносителей - что очень
важно для России. А мы, в свою
очередь, добьемся безопаснос-
ти поставок.

- Как вы относитесь к
идее подписания глобаль-
ного пакта безопасности
энергетического сектора?

Обсуждали ли вы эту идею
во время недавнего визита
в Брюссель министра энер-
гетики России Виктора Хри-
стенко?

- Я полностью поддерживаю
эту идею. На сегодняшний день
Россия - основной поставщик
энергоресурсов в страны Евро-
союза - 25 процентов потребно-
сти в природном газе и 30 про-
центов - в нефти обеспечива-
ется за счет поставок из России.

Между нами в целом сложи-
лись хорошие отношения. Одна-
ко в глобальном контексте мы
наблюдаем тревожную тенден-
цию - обостряется борьба за до-
ступ к месторождениям нефти
и газа.

Учитывая этот фактор, мож-
но с уверенностью сказать, что
и Россия, и Евросоюз хотели бы,
чтобы на мировом рынке энер-
горесурсов действовали четко
установленные правила игры.

Конечно, государства-члены
Евросоюза, которые обладают
энергоресурсами, вправе при-
нимать решения, как рациональ-
но их использовать. Но при этом
все отношения должны быть
основаны на рыночных принци-
пах.

Нам нужна уверенность, что
если в какой-то момент возник-
нет дефицит поставок, рынок
энергоресурсов моментально
на это отреагирует. Как и любой
товарный рынок.

Нужно создавать резервы,
которые можно пустить в ход в
случае краткосрочного дефици-
та. Одновременно появятся но-
вые инвестиции, которые дол-
жны обеспечить рынок энерго-
ресурсами на более длитель-
ную перспективу.

При подписании такого гло-
бального энергетического пак-
та нужно исходить не только из
интересов поставщика, но и ин-
тересов потребителя.

Мы убеждены, что многосто-
ронняя договоренность должна
непременно включать в себя
принцип эффективности ис-
пользования энергоресурсов.

Рейтинг

Самые чистые и самый лучший
Американский Совет по энергетически эффективной

экономике опубликовал традиционный рейтинг экологи-
чески «чистых» и «грязных» моделей автомобилей 2006
года, сообщает The Washington Profile.

научиться «зеленой езде». В ча-
стности, рекомендуется резко
не срываться с места - за секун-
ду «прыжка с места» вырабаты-
вается столько же выхлопных
газов, сколько за 30 минут обыч-
ной езды. Кроме того, не следу-
ет ездить чрезмерно быстро,
необходимо по возможности
избавлять автомобиль от не-
нужного груза (облегчение ба-
гажника на 40 килограммов по-
зволяет повысить экономич-
ность машины на один процент),
хорошо накачивать шины, чаще
менять масло.

Кстати, в гонке за звание са-
мого лучшего автомобиля в
мире Rolls-Royce Phantom без
труда обошел такие машины, как
Bentley Continental Flying Spur,
Daimler Super Eight и Mercedes
Benz S600. Британская компания,
ныне принадлежащая BMW, де-
лает самые удобные, надежные
и технически совершенные ав-
томобили, считают эксперты
журнала Autocar, протестиро-
вавшие 75 автомобилей пред-
ставительского класса.

Из группы претендентов экс-
перты отобрали четверку лиде-
ров, которую дополнительно
протестировали на качество,
комфорт, надежность и эконо-
мичность двигателя. По резуль-
татам этих тестов лучшим был
признан Rolls-Royce Phantom.

Модель 2000 года, первая со-
зданная после того, как британ-
ская марка перешла под конт-
роль BMW, действительно обла-
дает всеми характеристиками

лучшей в мире машины. Как на-
писал об этом автомобиле жур-
нал What Car, это «рафинирован-
ный, безумно удобный и очень
быстрый лимузин, который го-
раздо более проворен, чем ка-
жется с первого взгляда».

Двигатель объемом 6,7 литра
обеспечивает мощность в 453
лошадиные силы, а до 100 км/ч
этот с виду спокойный лимузин
разгоняется всего за 5,7 секун-
ды. Правда и горючего он тра-
тит немало. В условиях городс-
кой езды на одном литре бензи-
на вы не проедете и четырех ки-
лометров, а на трассе пробег
вырастет почти до девяти кило-
метров.

Попасть в привилегирован-
ный клуб, из менее чем двух
тысяч человек, примерно
столько новых «фантомов» было
выпущено к декабрю 2005 года,
не так уж и просто. Стоит такой
автомобиль более 400 тысяч
долларов. Однако, по мнению
журнала Autoсar, «аура высо-
чайшего качества», исходящая
от этого автомобиля, с лихвой
компенсирует значительную
цену. Кстати, это далеко не са-
мый дорогой автомобиль в
мире. В списке самых дорогих
машин 2005 года Forbes эта ма-
шина заняла лишь девятое мес-
то.

По-видимому, султан Брунея
и его брат решили компенсиро-
вать дешевизну количеством.
Каждый из них приобрел по
шесть Rolls-Royce Phantom. По-
везло и Стиви Уандеру. Он стал
счастливым обладателем этого
автомобиля, всего лишь испол-
нив поздравительную песню на
дне рождения Опры Уинфри.
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Республиканская партия
боится: она рискует постра-
дать от падения доверия аме-
риканцев к своему президен-
ту. Она опасается потерять
контроль над конгрессом – и
прежде всего над сенатом – на
выборах осенью. Не так давно
демократический реванш ка-
зался невыполнимой мисси-
ей: чтобы изменить соотно-
шение сил в верхней палате,
партии нужно вернуть шесть
из ста сенаторских кресел.
Сегодня это уже не выглядит
нереальным. В палате пред-
ставителей, где кресла редко
меняют хозяев, изменение
расклада сил более затрудне-
но, но его нельзя назвать не-
мыслимым.

Республиканцы спасаются
бегством: они стремительно
убегают от Белого дома и его
кризисов, клейких как смола.
Иракский кризис – самый не-
приятный. Но за ним следует
череда других неприятностей,
поражений и неудач – срыв
реформы системы социаль-
ного обеспечения, ураган «Кат-
рина», номинация Хариет
Майерс на вакантное место в
Верховном суде, незаконное
прослушивание телефонов
Агентством национальной бе-
зопасности, попытка перевода
американских портов под кон-
троль компании, базирую-
щейся в эмирате Дубай. Каж-
дый раз часть партии Джорд-
жа Буша восставала против
него, а в последний раз (в слу-
чае с портами) так поступили
все республиканцы.

Техасец пытается плыть
против течения, выступая с

Сусанн РЕМКЕ

Найти старых друзей через
интернет соблазнительно
легко. Психолог Нэнси Калиш
предостерегает людей, со-
стоящих в браке, от поиска в
сети своей первой любви.

В историческом детекти-
ве, который яростно крити-
куют церковные иерархи, по-
мимо всего остального, рас-
сказывается об Иисусе, же-
нившемся на Магдалине и
ставшем отцом, о чем гово-
рится в различных Евангели-
ях,  возможно именно по
этой причине названных
официальной церковью
апокрифами (греч.
Apokryphos – тайный).

В сообщении из Англии
говорилось, что в октябре
прошлого года в Сванси по-
кончил с собой аббат Алэн
Риз – монах выбросился с
балкона бенедиктинского
монастыря в Хиефордшире,
где он проживал. Согласно
первоначальной версии,
причиной его самоубийства
стала депрессия, которой он
был подвержен последние
12 лет.

Однако в ходе расследова-
ния обнаружились новые

Проблемы республиканцев и демократов
открывают дорогу Альберту Гору
Ален КАМПИОТТИ

Сенатору Майку Девайну
в ноябре будет трудно пере-
избраться на второй срок.

Он республиканец, а штат Огайо – наполовину демок-
ратический. В прошлом месяце его штат посетил
Джордж Буш. Еще полтора года назад поддержка пре-
зидента была большой помощью. В этот раз Девайн
избегает появляться в компании Буша.

речами каждые два дня. В
последний раз он это сделал
во вторник, проведя ожив-
ленную пресс-конференцию.

Но вернуть поддержку
партии уже невозможно: ее
разъедает настоящее идеоло-
гическое восстание. С ним по-
рвали и чистокровные консер-
ваторы, и сторонники реализ-
ма во внешней политике.

Когда он постепенно шел на
вершину власти, единство
партии обеспечивалось кон-
сенсусом вокруг важнейших
для общества вопросов, того,
что здесь именуют ценностя-
ми (борьба против абортов,
неприятие гомосексуальных
браков, жесткость юстиции...).
Но для консерваторов – в от-
личие от интеллектуалов-нео-
консерваторов - самым важ-
ным было сократить роль го-
сударства, чтобы, как они по-
лагали, высвободить индиви-
дуальную энергию.

Однако при Буше государ-
ство разбухло как никогда. Оно
никогда еще так много не тра-
тило (прежде всего на нужды
безопасности), а от дефици-
та госбюджета «либертариан-
цы» испытывают головокруже-
ние. Буш – это или предатель,
или, как говорит один из них,
Брюс Бартлет, «обманщик».

Все эти поражения и раны
открывают широкий простор
перед демократами. Но похо-
же, что левоцентристы поте-
ряли управление собственной
машиной. У партии – слабое
руководство. Вы знаете Гарри
Рейда и Нэнси Пелози?

Говард Дин – вот кто насто-
ящий бешеный пес, которо-

го эти двое тщетно пытаются
удержать на поводке.
Партийные кадры и страте-
ги мечтают преуспеть в том,
чего республиканцы доби-
лись в 1994 году. Тогда они по-
строили свой реванш на
«Программе для Америки»
Ньюта Гингрича – программе,
которую Билл Клинтон, выс-

тупая перед конгрес-
сом, неожиданно ока-
завшимся враждеб-
ным к нему, был вы-
нужден частично «про-
глотить».

Возможно, этой осе-
нью демократы вернут
себе контроль, по край-
ней мере, над одной из
палат. Но что потом?
Они устроят процесс
над Джорджем Бушем
– это уж точно. Но аме-
риканцы хотят знать,
на чем оппозиция бу-
дет строить свою кам-
панию в борьбе за Бе-
лый дом через два
года? На обещаниях но-
вых рабочих мест, бо-
лее эффективной сис-
темы здравоохране-
ния? Пока это только
слова.

По вопросам внешней по-
литики партия расколота и
занимает колеблющуюся по-
зицию по главной проблеме
– Ираку. Хиллари Клинтон,
проголосовавшая за войну и
поддержавшая ее, собирает
миллионы, чтобы встать во
главе списка, но ее полити-
ческий профиль становится
размытым. Она все сильнее
раздражает левых своими
реверансами перед консер-
ваторами (аборты, защита
флага), но она лишена той
обаятельности, которая есть
у ее мужа.

Уже пошел слух: Ал Гор вер-
нется, Ал Гор возвращается!

С 2000 года, несмотря на
шумиху по поводу «кражи го-
лосов» во Флориде, к бывше-
му вице-президенту прочно
приклеился ярлык «неудачни-
ка»: Клинтон оставил ему пол-
ный сил штат, а он растранжи-
рил этот капитал в своей пред-
выборной кампании.

Гор отправился зализывать
раны. Он был профессором в
Колумбии, потом стал кон-
сультантом - как все, потом
создал телеканал Current, рас-
считанный на молодежную
аудиторию. Время от време-
ни он выходил на сцену, чтобы
громко крикнуть: высказаться
против войны - здесь он очень
ясен и последователен, - по
поводу климата, по поводу
энергетики. Этим темам он
уже давно отдает предпочте-
ние.

Алу Гору 58 лет. Во вторник
он сказал, что в этом возрас-
те рано отказываться от борь-
бы.

Если эти сведения, представ-
ленные каналом NBC в переда-
че Nightly News, подтвердятся,
они помогут объяснить, почему
президент Джордж Буш и пре-
мьер-министр Великобритании
Тони Блэр были так уверены, что
Саддам лжет по поводу оружия
массового поражения.

Насколько известно, Сабри

ЦРУ завербовало главу иракского МИД
Фрэнсис ХАРРИС

ЦРУ в свое время завербо-
вало министра иностранных
дел Саддама Хусейна, чтобы

шпионить за режимом, сообщил американский телеканал.
Именно Наджи Сабри сообщил разведывательному аген-
тству, что у Ирака есть тайные запасы химического ору-
жия.

сообщил, что в распоряжении
Саддама имелось около «500
метрических тонн химических
боевых агентов», что их произ-
водство возобновлено и, кроме
того, у Ирака остались старые
запасы во времен ирано-иракс-
кой войны.

Сабри, высокопоставленный
представитель окружения Сад-

дама и друг его сына Кусея, счи-
тался исключительно надежным
источником. Он также сообщил,
что, хотя Саддам отчаянно жаж-
дет заполучить ядерную бомбу,
для ее создания требуется еще
не один год.

По сведениям NBC, Сабри
был завербован в 2002 году во
время пребывания в штаб-квар-
тире ООН за шесть месяцев до
начала войны. Отношения обо-
рвались, когда американцы зас-
тавили его покинуть Ирак.

Как заявил NBC, представите-
ли канала не раз пытались полу-
чить у Сабри комментарии по
поводу обвинений, но он отка-
зался.

Ловушка для женатых

Новое исследование про-
фессора психологии универси-
тета Калифорнии в Сакраменто
посвящено тому, как интернет
может повлиять на супружес-
кую жизнь, дав новый импульс
первой любви. На ее сайте
lostlovers.com встречаются
люди, пострадавшие от старых-
новых чувств.

- Профессор Калиш, вот уже
13 лет вы исследуете психоло-
гический феномен вновь
вспыхнувшей первой любви:
люди, которые находят свою
первую пассию, влюбляются
вновь. В последнее время в ин-
тернете появляется все больше
сайтов, созданных ради того,
чтобы еще раз свести вместе
бывших подруг и друзей. Какие
бывают последствия?

- Интернет прямо-таки вос-
создает эти пары. Большинство
мужчин и женщин никогда бы не
начали поиск, если бы не суще-
ствовало таких сайтов, как
reunion.com, или многочислен-
ных эффективных поисковых
машин.

- Почему люди ищут героев
своих бывших романов через
интернет?

- Потому что это просто и
модно. Можно пооригинальни-
чать в остроумной переписке.
Людям кажется, что они в любой
момент смогут вновь прекра-
тить отношения.

- Существуют ли люди, кото-
рых особенно легко захватыва-
ет первая любовь?

- Это в основном те, кто
впервые влюбился в 17 лет
или раньше и кому пришлось
расстаться в силу обстоя-
тельств.  Например, такова
была воля родителей или они
пошли учиться в разные вузы.
При этом это не важно, сколь-
ко лет им сегодня, 18 или 80, у
них почти всегда опять возни-
кают отношения. Почти четы-
ре пятых всех тех, кто нашел
друг друга после разлуки и не
состоял на момент встречи в
браке, был разведен или ов-
довел, остаются вместе на
длительное время.

- Почему именно эти отноше-

ния оказываются столь стабиль-
ными?

- В молодости формируется
личность. Первая любовь игра-
ет в этом большую роль. Если
подойти с позиций физиологии,
то сильные чувства – такие гор-
мональные американские горки
– сохраняются в глубинах нашей
памяти. Только тот человек, у ко-
торого подобные воспоминания
уже имеются, может их позже
воспроизвести: первая любовь,
можно сказать, это единствен-
ный ключ для данного специфи-
ческого эмоционального замка.
Кроме того, когда люди сближа-
ются повторно, неблагоприят-
ных обстоятельств, разделив-
ших их когда-то, уже не суще-
ствуют.

- Однако ваши исследования
показывают, что поиск первой
любви не всегда приносит счас-
тье.

- В то время, когда я занима-
лась первым исследованием, это
было в 1993-1996 годах, мало кто
пользовался интернетом в лич-
ных целях. Тогда 70 процентов
желающих найти в сети пре-
жнюю любовь не были связаны
узами брака. Сегодня интернет
распространен массово, и это
соотношение полностью изме-
нилось. Мое последнее исследо-
вание подтверждает это. Теперь
62 процента тех, кто ищет объект
своей первой любви, состоит в
браке. Большинство из них вов-
се не собираются заводить лю-
бовную связь на стороне – они
занимаются бездумным поис-
ком, наталкиваются на имя, зна-
комое по былым временам, и
пишут письмо этому человеку
просто ради развлечения. Они не
осознают, какая лавина чувств
при этом высвобождается: в
мозгу активируются те же зоны,
что и при приеме кокаина!

- Что в этой связи вы можете
посоветовать женатым и за-
мужним?

- Не злоупотребляйте воз-
можностями интернета! Ни в
коем случае не ищите свою пер-
вую любовь: 62 процента поис-
ков заканчиваются разрушени-
ем брака и семьи.

Монах, покончивший
с собой, читал «Код да Винчи»

Известно, что фильм с
участием Тома Хэнкса
выйдет в прокат в мае,
но уже сейчас появляет-
ся все больше сообще-

ний, связанных с «Кодом да Винчи» Дэна Брауна. Пос-
ледняя новость пришла из Англии: монах под впечат-
лением этой книги покончил с собой.

факты. По словам аббата
Пола Стонхэма, последний
приступ депрессии стал
следствием того,  что Риз
прочел знаменитый бест-
селлер Дэна Брауна.

Эта версия может спрово-
цировать новые дискуссии
вокруг самой продаваемой
книги, которая именно в эти
дни оказалась в центре су-
дебного разбирательства по
обвинениям в плагиате. Со-
здав повод для споров о дос-
товерности некоторых «прав-
дивых» фактов, изложенных
в некоторых Евангелиях,
прежде всего относительно
женитьбы Иисуса на Марии
Магдалине и рождения от
нее детей, «Код да Винчи»
вызвал резкую критику со
стороны католических кругов
(в первую очередь, организа-
ции Opus Dei). Книга была
названа некоторыми религи-
озными деятелями «антика-
толической».
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Когда семья не в радость
Диана ШЕРЕШАШВИЛИ

«Бегуреби», «Цисарткела», «Саповнела»... Что скры-
вается за этими яркими и веселыми вывесками? Дет-
ские развлекательные центры? Модные кафе или иг-
ровые шоу? На самом деле все гораздо сложнее. За
стенами этих учреждений бурлит далеко не веселая
жизнь. Наших детей. Легко запоминающиеся названия
- плод их фантазий. Стремление хоть как-то разукра-
сить неудавшуюся с самого начала судьбу.

Впрочем, мир не без доб-
рых людей. Свыше десяти лет
в Грузии успешно функциони-
рует неправительственная
организация «Ребенок и окру-
жающая среда». Основные
цели ее сжато и емко изложе-
ны в рекламном буклете - это
предоставление так называе-
мой базовой помощи. Она со-
стоит из оказания физичес-
кой и психологической помо-
щи, включает образование и
трудовое обучение детей и
подростков, которых принято
называть трудными. В про-
грамме также организация
досуга, работа кружков по ин-
тересам и многое другое. В
обязанности сотрудников
включен и обязательный кон-
такт с семьей ребенка, если
таковая имеется.

Думаю, этих сведений впол-
не достаточно для отчетного
документа. Если же вас на са-
мом деле интересует будущее
этих детей, загляните на ого-
нек в любой из названных до-
мов, побеседуйте с педагога-
ми и воспитанниками и пода-
рите им частичку своего теп-
ла. Они так в нем нуждаются.
Как возникла сама идея со-
здания подобных детских цен-
тров? Каковы трудовые будни
и случаются ли праздники? С
этими и другими вопросами
я обратилась к «крестным ма-
мам» проекта – президенту
неправительственной органи-
зации «Ребенок и окружаю-
щая среда» Нане ИАШВИЛИ и
вице-президенту Кетеван
ЛАШХИ.

 - Все началось с предложе-
ния Наны Иашвили взяться
за эту особенно актуальную в
начале 90-х годов проблему, -
рассказывает Кетеван Лаш-
хи. - Все вы помните слож-
нейшую экономическую ситу-
ацию, приведшую к обнища-
нию многие семьи. Немало
детей тогда вышло на улицу в
поисках средств к существо-
ванию. Добывали его они раз-
ными путями: попрошайни-
чали, подрабатывали, а то и
занимались мелким воров-
ством. Так и жили. Эти дети
болели и голодали, что уж тут
говорить о школе. Мы, а речь
идет о мобильной службе в
составе педагога, психолога и
врача, подходили к группкам
детей на улицах. Расспраши-
вали их о «недетских» пробле-
мах, узнавали, чем помочь в
первую очередь. Ни в коем
случае, не навязывались, не
хочешь – не слушай! Да и в
наших центрах посещение
добровольное. Бывает, при-
возит к вечеру патруль улич-
ного ребенка. Переночует он,
а утром думает, убежать и
отсюда или все-таки остать-
ся? В основном, здравый
смысл перевешивает.

Скажу, забегая вперед, что
мобильная служба и сегодня
не прекращает своей деятель-
ности. Открыты «Бегуреби»,
многие дочерние организа-
ции в районах столицы и не-
скольких грузинских городах.
А работы все невпроворот. И
дети стоят в очереди, чтоб за-
писаться к нам!

Впрочем, вернемся к на-
шей теме... Так постепенно
пришли доверие и взаимопо-

нимание. В поисках необходи-
мых средств, мы, как волонте-
ры, обивали пороги зарубеж-
ных благотворительных орга-
низаций и местных крупных
компаний. Многие отсылали
прочь, даже не дослушав, в
чем же дело. Но находились и
истинные благодетели. Уже с
конца 1996 года наш проект
финансировался ЮНИСЕФ. В
разные годы с нами сотрудни-
чали TАСIS, BCEE CORDAID,
THE EUROPEAN Childrens Trust
и некоторые другие.

- Расскажите о «Бегуре-
би» и его филиалах под-
робнее, думаю, эта ин-
формация и сегодня не
лишняя...

 - Каждый из Центров име-
ет свои отличительные осо-
бенности, так что это не со-
всем и филиалы. Так, наш пер-
венец «Бегуреби» - это днев-
ной стационар плюс ночлеж-
ка. А «Цисарткела», располо-
женная на территории Тби-
лисского вокзала, открыта для
детей, подрабатывающих
вместе с семьями или в оди-
ночку на «базроба». Этот
Центр функционирует в днев-
ные часы.

Как я уже говорила, мы ста-
раемся всесторонне разви-
вать наших подопечных. Мно-
гие из них даже читать то не
умеют! Учим азам, постепен-
но наверстывая школьный
курс. Организуя досуг, водим
детей в кинотеатры и цирк.
Видели бы вы, с каким удо-
вольствием они участвуют в
театральных постановках или
организуют выставки своих
работ. Дети только здесь на-
чинают жить полной жизнью.
Тем не менее, мы стараемся
«привязать» ребенка к своей
семье, ведь у каждого из них
должен быть свой дом! Этим
мы занимаемся в том случае,

если обстановка в семье по-
зволяет, и нет реальной угро-
зы жизни в ней. К сожалению,
случается и такое.

Наши сотрудники часто бе-
седуют с их родителями. В
большинстве случаев они не
препятствуют общению своих
детей с нами, правильно по-
нимая нашу миссию. В нача-
ле же деятельности «Ребенка
и окружающей среды» прихо-
дилось выслушивать в наш

адрес много нелицеприятно-
го. В чем нас только не обви-
няли родители! И то, что мы
чуть ли не на органы сдаем
детей, и продаем их... Впро-
чем, однажды об этой услуге –
выгодно пристроить дочку,
нас попросила сама предпри-
имчивая мамаша. К счастью,
случай единичный.

Помимо образователь-
ных, этим детям обязатель-
ны и трудовые навыки. Но и
несколько приобретенных
профессий не являются
спасением от безработицы.
Рабочих мест нет, и не пред-
видится. Всюду конкурсы,

конкуренция... Правда, сей-
час перед некоторыми из
ребят забрезжил свет в кон-
це тоннеля. Дело в том, что
неправительственная орга-
низация «Женщина и биз-
нес» пообещала нам прове-
сти курсы по подготовке ку-
линаров и официантов. И
что самое главное – с даль-

нейшим трудоустройством
выпускников.

В нашем списке хотелось
бы особо выделить специали-
зированное учреждение,
Центр для детей - инвалидов
на Булачаурской улице. Это
интегрированный детский сад
для детей со средней и легкой
формами умственной отста-
лости. Специально подобран-
ный штат, педагоги, логопеды
и массажисты готовят своих

подопечных к поступлению в
школу. Он действует с 2001
года, и сейчас в нем обучают-
ся 20 детей.

- Вы говорили об оказа-
нии детям первой меди-
цинской помощи на мес-
тах. А как быть, если дело
обстоит серьезно и одной
пилюлей не обойтись?

 - Наши врачи осматривают
воспитанников и будущих
«клиентов» один раз в неделю.
Возникает проблема - мы свя-
зываемся со второй городс-
кой детской больницей. В ней
уже много лет действует про-
грамма по оказанию бесплат-

ной медицинской помощи де-
тям из наиболее нуждающих-
ся семей.

- А как дело обстоит с
регионами? Ведь там эко-
номическая ситуация по-
хуже, чем в Тбилиси.

- С 2001 года открыт моло-
дежный центр «Джеджили» в
Чиатура. Он очень востребо-

ван, и местные власти пред-
лагают нам организовать еще
один. Предлагают они и свою
помощь, но, к сожалению, все
как всегда упирается в финан-
сы. В Рустави буквально на
днях начал функционировать
наш дом, пока, правда, без
названия. По нашим прави-
лам, дети сами придумывают
имя своему Центру. И это пра-
вильно, ведь им там жить.

В разговор вступает Нана
Иашвили, президент НПО
«Ребенок и окружающая сре-
да»:

 - С 2004 года эстафету на-
шего спонсирования приняла
зарубежная благотворитель-
ная организация «Спасем де-
тей», долгое время работаю-
щая а Грузии. Под их началом
в течение трех лет мы на парт-
нерской основе с аналогичной
нам «Билики» из Гори будем
осуществлять проект «Начало
новой жизни». Наши «финан-
систы» сами вышли на «Ре-
бенка и окружающую среду»,
предложив участие в этом
проекте.

Да, три года мы можем
спать спокойно, а затем - сно-
ва поиски субсидий. В тече-
ние трех лет нам активно по-
могало государство, но сегод-
ня оно отказалось от своего
участия. За все время суще-
ствования организация всего
два раза оказалась без
средств. В течение восьми
месяцев ее сотрудники сиде-
ли без зарплаты, работая на
одном энтузиазме. Мы зани-
мались единственным – поис-
ком продуктов. Детей надо
было кормить!

Хочу особо подчеркнуть, что
нам преимущественно помо-
гают международные органи-
зации. Отечественные компа-
нии гораздо реже идут на кон-
такт. А если кто и соглашает-
ся помочь, так это представи-
тели даже не среднего, а ма-
лого бизнеса. Подвозят, что
могут – мешок сахара или
молочного порошка, к приме-
ру. Так что малый бизнес де-
лает для детей больше.

Хочу завершить рассказ
приятной новостью. В эти дни
в Лило, в здании местной ад-
министрации гамгеоба Иса-
ни-Самгорского района нам

передало площадь под
детский центр. Помеще-
ние нам было необходи-
мо, ведь в нем нуждается
150 детей. Все они по оче-
реди, через день прихо-
дили к нам. Заинтересо-
вана в открытии центра и
голландская авиакомпа-
ния KLM, наш будущий
спонсор по Лило. В тече-
ние полугода ее специаль-
ный представитель при-
езжал в Тбилиси, не раз
посещая наши занятия с
детьми. А работали мы на
свежем морозном возду-
хе на улице – идти-то было
некуда. Он был в шоке от
нашей стойкости и просил
нас, вы только найдите по-
мещение!

Имея крышу над голо-
вой, дети из Лилойского
микрорайона подпадают

под проект, который мы пред-
ставили на Совет директоров
авиакомпании. Надеюсь,
уже через месяц можно бу-
дет похвастаться конкретны-
ми результатами. Насколько
мне известно, дети хотят на-
звать будущий центр - «Мзе».
Пусть же им всегда светит
солнце.
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Он применяется в качестве
метода вспомогательного кро-
вообращения. Является мето-
дикой жизнеобеспечения, с ис-
пользованием видоизмененно-
го экстракорпорального конту-
ра для искусственного кровооб-
ращения. Статистическая оцен-
ка этого метода показала, что
ЭКМО имеет решающее значе-
ние при лечении дыхательной
недостаточности у новорожден-
ных и детей ранних возрастных
групп. Суть метода заключает-
ся в снабжении кислородом ве-

Новое слово в отечественной медицине
После сложнейшей операции на сердце у новорожден-

ной пациентки развилась легочная недостаточность. Ме-
дикам удалось ее спасти только благодаря использова-
нию новейших методов с применением современной тех-
ники. Первую подобную операцию в масштабах Южного
Кавказа провели в клинике «Джоэни».

нозной крови. Специальные
трубки опускаются на уровень
сердца, подсоединяют к основ-
ной артерии, откуда берется
венозная кровь, затем перехо-
дит в искуственное легкое и
возвращается пациенту как ар-
териальная, обогащенная кисло-
родом кровь.

Метод может быть применен
больным с потенциально обра-
тимой формой дыхательной,
сердечной или сердечно - легоч-
ной недостаточности.

Маленькая Нино, первая па-
циентка, которой после уста-
новления диагноза – порок сер-
дца - провели эту операцию в
Тбилиси.

Девочка, прооперированная
в шестидневном возрасте, в
этой же клинике получила ос-
ложнения в форме легочной
недостаточности, что часто яв-
ляется побочным явлением при
подобных операциях. До насто-
ящего времени практически все

подобные случаи заканчивались
летальным исходом.

Новорожденная появилась на
свет недоношенной, с риском
развития острой легочной недо-
статочности, что изначально
представляло риск для ее жиз-
ни. Процесс лечения ЭКМО длит-
ся от шести до десяти дней. За
этот период легкие «отдыхают»
и восстанавлива.т свои функции.
Затем они приходят в норму -
работают без аппарата. Раньше
в ста случаях при наличии этой
болезни у новорожденных борь-
ба за их жизнь была безрезуль-
татной. А уже сегодня в клинике
75 процентов больных могут
быть излечены благодаря ис-
пользованию этой методики.

Как утверждают медики, не
менее опасны и другие заболе-
вания, вызываемые сердечной
либо сердечно-легочной недо-
статочностью. Однако для того,
чтобы в клинике был активно
задействован ЭКМО и решен
ряд вопросов с другими заболе-
ваниями, кардиологи ждут раз-
решения и финансирования
Министерства здравоохранения
Грузии, которое должно посту-
пить в ближайшем будущем.

На встрече отмечалось, что,
по официальным данным, в стра-
не насчитывается около 180 ты-
сяч лиц, регулярно употребля-
ющих наркотики, а, по подсче-
там экспертов, это число дости-
гает около 400 тысяч человек.

Участники встречи выразили
беспокойство тем, что число
лиц, употребляющих наркотики,
растет. За последние два года в
Грузии возросло число женщин,
употребляющих наркотики. В
частности, в настоящее время
около 24 процентов от общего
числа потребителей наркотиков
составляют женщины.

Как отмечалось на встрече,
«необходима разработка стра-
тегического плана по превенции
и борьбе с распространением
наркомании в Грузии». В частно-
сти, одним из наиболее важных

Актуальная проблема – наркомания
Конференция, посвященная вопросам наркомании и

борьбы с ней, прошла 22 марта в Тбилиси. Форум был орга-
низован Институтом исследования наркомании и грузин-
ской неправительственной организацией «Группа по сни-
жению вреда, наносимого наркотиками», сообщает BS-
Press.

моментов в предотвращении
распространения наркомании,
по мнению участников встречи,
является повышение информи-
рованности молодого поколе-
ния о данной проблеме.

На встрече обсуждался так-
же метод лечения, который во-
шел в Грузию сравнительно не-
давно. Лечение состоит в заме-
щении наркотиков препаратом
«метадон», который не вызыва-
ет одурманивания, но останав-
ливает неуправляемую тягу к
употреблению наркотика, так
называемую «ломку».

На сегодняшний день по всей
Грузии подобным методом ле-
чится около 8 тысяч человек.
Многие из них считают, что со
временем они смогут полнос-
тью преодолеть наркотическую
зависимость и вернуться к нор-

мальной жизни.
НПО «Группа по снижению

вреда, наносимого наркотика-
ми» была основана год назад в
рамках международной анти-
наркотической программы Гло-
бального фонда по борьбе с
малярией, СПИД/ВИЧем и нар-
команией. Программа финанси-
руется Евросоюзом и програм-
мой развития ООН (UNDP).

- Ответ на этот вопрос, к со-
жалению, не известен, - ком-
ментирует проблему биолог
Константин Литвин. – Низкопа-
тогенные формы 16 известных
до настоящего времени штам-
мов вируса гриппа всегда при-
сутствуют у диких птиц и цирку-
лируют, то увеличиваясь, то
уменьшаясь. Генетически новая
ветвь вируса - H5N1 произошла
в результате мутации высокопа-
тогенного вируса А. Согласно
одной гипотезе, этот вирус
впервые появился у диких птиц.
Однако результаты работы меж-
дународной группы экспертов в
Пекине говорят об обратном:
вирус родился у домашних птиц,

Не вселенская трагедия
Что же случилось в природе? Какие факторы могли сти-

мулировать новую, крайне опасную модификацию гриппа?

на юге Китая, а потом передал-
ся их диким собратьям.

- К сожалению, экология
этого вируса пока не изучена.
Анализируя природу птичьего
гриппа, пришел к любопытной
версии: этот вирус напомина-
ет своим поведением вирус
СПИДа, - считает научный со-
трудник ВНИИ природы Евге-
ний Кузнецов. - Вспышка пти-
чьего гриппа в Западной Сиби-
ри в июле прошлого года оза-
дачила и насторожила ученых.
Были взяты 25 тысяч проб на
вирус от диких птиц на терри-
тории Европы, и все они оказа-
лись отрицательными. И вдруг
в январе этого года начался

массовый падеж птиц на Бал-
тийском море. Миграций зи-

мой не бывает, а значит –
вирус все же был, только
анализы не показывали его.
Здесь прослеживается
аналогия с вирусом СПИДа.
У вируса птичьего гриппа,
как и у вируса СПИДа, су-
ществует фаза, когда они
не идентифицируются ни-
какими анализами. Но в ка-
кой-то неблагоприятный
момент, когда снижается
иммунитет, ухудшаются
условия экологической
среды - вирусы активизиру-
ются, начиная свое разру-
шительное действие.

Как защититься от птичь-
его гриппа? Нельзя стре-
лять в диких птиц. Кроме
того, на землю упадут под-
ранки, которые станут добы-

чей различных животных, а это
– еще один фактор распростра-
нения вируса. Другой важней-
ший путь борьбы с инфекцией –
вакцинация.

Вирус птичьего гриппа уже
выделен не только у водопла-
вающих, но и в отдельных слу-
чаях у воробьев, ворон. Его мо-
гут подхватить также голуби

И все же, птичий грипп - не
вселенская катастрофа. Вероят-
ность заражения людей от птиц
есть, но все же небольшая. Так
что не надо сшибать гнезда, раз-
рушать голубятни. Вполне дос-
таточно простых гигиенических
норм: контактировали с птицей
– вымойте руки!

Как сообщает Новости-Грузия, на днях в Зугдидскую
районную больницу с признаками пневмонии и с высокой
температурой был доставлен трехлетний ребенок. По
словам врачей, они не могут определить вирус, которым
инфицирован ребенок.

В беседе с журналистами врачи местной больницы не смогли
ни подтвердить, ни опровергнуть наличие у ребенка вируса птичь-
его гриппа. По словам медиков, у ребенка затруднено дыхание и
ему искусственно подается кислород. По заявлению родителей,
мальчик хронически болел пневмонией. Несколько месяцев назад
он проходил курс лечения в инфекционной больнице Тбилиси.

Диагноз не установлен

Национальное бюро судебной экспертизы министер-
ства юстиции Грузии объявило тендер на приобретение
криминалистической лаборатории ДНК. Об этом Новости-
Грузия сообщили в Департаменте по связям с обществен-
ностью и прессой Минюста.

Согласно информации, Национальное бюро судебной экспер-
тизы получило средства из Государственного бюджета на финан-
сирование проекта лаборатории идентификации людей, который,
вместе с другими мероприятиями, предусматривает приобрете-
ние судебной лаборатории ДНК и ее оборудования, а также созда-
ние базы данных идентификации людей.

Лица, заинтересованные в участии в тендере, должны предста-
вить заявку, квалификационные данные, удостоверяющие доку-
менты и тендерное предложение в бюро судебной экспертизы с
25 до 28 марта.

Объявлен тендер

Для этого следует
взять на заметку
следующие советы:

Ежедневно вы-
полняйте вместе с
ребенком какую-то
рутинную работу

Когда определенные
действия предсказуе-
мы, они происходят
примерно в одно и то
же время каждый день.
К примеру, если ребе-
нок знает, что после
ванны ему обязательно
будут читать детскую
книгу, а затем он будет спать, он
уже понимает последователь-
ность событий и может подгото-
вить себя к их смене. Когда со-
бытия происходят хаотично, ре-
бенок теряется в собственном
мире, вследствие чего боится
исследовать мир. Если у ребен-
ка что-то не получается, вместе
разбирайте ситуацию. Можно
предложить ему несколько спо-
собов ее решения, но выбор все
же оставить за ним.

Давайте ребенку выполнять
те или иные обязанности

С появлением у ребенка обя-
занностей у него укрепляется
чувство того, что ему доверяют,
в его помощи нуждаются.

Хвалите ребенка даже за
незначительные достиже-
ния

Хвалите ребенка за любые до-
стижения, а для того, чтобы он о
них сам не забывал, создавайте
вместе с ним альбом из фото,
на которых были бы запечатле-
ны эти маленькие победы: пер-
вые шаги ребенка, как он впер-
вые научился кататься на вело-

6-9 часов. Завтрак нужно съедать обязательно, это самый важ-
ный прием пищи в течение дня! Завтрак должен быть богат белко-
вой пищей. В меню можно включить яйца, курицу, йогурт... Если
вам хочется на завтрак сладкого, попробуйте съесть немного све-
жих фруктов или овсяную кашу.

10:30 утра. Если вы уже чувствуете голод в это время, съешьте
что-то, что не содержит много углеводов, например, маленький
йогурт. Если не испытываете голода - пропустите этот прием пищи.

12–14 часов. Съешьте обед, который должен состоять из бел-
ковой пиши - птицы, рыбы - и углеводной (овощного салата). Мож-
но добавить немного полезных жиров в виде орехов и оливкового
масла.

16:30. Подкрепитесь углеводами: тушеными свежими овоща-
ми, свежими фруктами: яблоком, бананом; сухофруктами.

17–20 часов. Съешьте ужин, который должен состоять из варе-
ной белковой пищи и овощного салата и не должен содержать
жира.

21:00 вечера - 6:00 утра. Это время называют красной зоной.
Если вам хочется есть в этот период времени, то это не имеет
отношения к реальному голоду, вас тянет поесть по каким-то эмо-
циональным причинам. Попробуйте определить по каким. Можно
выпить чайную ложку оливкового масла или масла грецкого ореха
или любого другого масла холодного отжима. Это остановит го-
лод, советует МедиаНьюс.

Полосу подготовила Инга МУШЕГЯНЦ

Как воспитать уверенность
в себе у ребенка?

сипеде, как впервые пошел в
школу...

Поддерживайте ребенка
в его стремлении решить
задачу, которая у него не
получается

Если у ребенка не получает-
ся решить определенную зада-
чу, помогите разложить ее на
более простые. Чтобы придать
уверенности ребенку, мы може-
те сказать, что будете стоять
рядом с ним и помогать, если
ему понадобится ваша помощь.

Используйте при воспи-
тании ребенка только пози-
тивные утверждения

Никогда не говорите ребен-
ку фразы «тебе это не под силу»,
«ты этого не достоин». Своими
отрицаниями мы с самого дет-
ства способны ограничить ре-
бенка и посеять в нем неуверен-
ность. В воспитании следует с
самого детства использовать
позитивные утверждения «ты с
этим справишься», «тебе это под
силу», «ты способен на многое»,
«ты талантлив», считает Efamily.

Как питаться по временам суток
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Бритни Спирс, Наоми
Кэмпбелл, Джей Ло, Вик-
тория Бэкхем – звезды
шоу-бизнеса, ударившие-
ся в бизнес модный, се-
годня не в диковинку.
Правда, некоторые дебю-
ты на дизайнерском по-

Модные новости

Джеки Чан -
шанхайский шляпник

прище могут удивить лю-
бого – например, кто бы
мог ожидать, что модное
поветрие коснется коме-
дийного актера и знатока
боевых искусств Джеки
Чана?  А между тем вот
он, вместе со всеми фут-
болками, пиджаками и
прочими предметами ту-
алета под одноименным
брэндом. К тому же не-
давно в модной линии
шанхайского рыцаря обо-
значились совсем уж
неожиданные новинки –
оригинальные шляпы и
панамы с впечатляющим
логотипом в виде драко-
на. Явление кутюрье на
International Fashiom Fair в
головном уборе соб-
ственного производства
запомнилось многим.
Кстати, стоят изделия ма-
эстро кунг-фу не так уж
много – около 110 долла-
ров за штуку.

 Сохранение молодости
зависит от физического и
душевного здоровья. Говоря
о физическом здоровье,
надо на первое место поста-
вить сохранение в здоровом
виде половых органов и спо-
собности их нормального от-
правления. Чем нормальнее
и естественнее протекает
половая жизнь, чем здоро-
вее половые органы, тем
дольше сохраняется их жиз-
недеятельность, а с нею и
молодость.

  На второе место надо
поставить желудок: от здоро-
вого пищеварительного трак-
та, включая желудок, зави-
сит настроение, аппетит,
цвет лица и кожи. Значит,
надо вести жизнь такую, ко-
торая не нарушила бы нор-
мальной деятельности этих
важных органов и не давала
бы таких последствий, при
которых не будет возможно-
сти не только сохранить мо-
лодость, но и здоровье. Вся-
кие катары, запоры, воспале-
ния, изобилие кислотности
в желудке и пр. — все это
дает серый цвет лица, пони-
жает настроение, вызывает
вялость движений и разные
другие, подчас очень тяже-
лые осложнения.

   Наконец, сердце. Раз
оно от природы нормально,
не имеет пороков, то и надо
его поддерживать в том же
состоянии, а не вести к не-
врозу, к расширению и пр.
путем пьянства, курения и
всякой другой ненормальной
жизни.

  Вот три главных пункта,
на которые должно быть об-
ращено серьезное внима-
ние, если хотят подольше со-
хранить молодость, т. е. крас-
ки лица и свежесть во вне-
шности, и ту энергию, неуто-
мимость и бодрость духа
внутри себя, которые обыч-
но присущи молодости. А
при них не будет у вас и преж-
девременного появления ар-
териосклероза, бороться с
которым очень трудно.

Общие рекомендации по
поддержанию
хорошей формы

В частности, для поддер-

Советы

Как сохранить молодость
жания и развития наших
физических и духовных дан-
ных необходимо:

1. Достаточное количе-
ство движений, физическая
работа.

2. Содержание себя в чи-
стоте - купанье, ванны, обти-
рания и пр. Еще из истории
древности известно, что все
выдающиеся блудницы Рима
всегда купались не менее
двух раз в день, и нередко - в
молоке, т. к. оно при посто-
янном применении дает осо-
бую нежность краскам лица.

3. Сохранению молодости
помогает глубокое, правиль-
ное дыхание, которое насы-
щает кровь достаточным ко-
личеством кислорода. Ды-
шать надо по возможности
утром, когда воздух еще
чист, на дворе или перед от-
крытым окном. Медленно и
очень глубоко, вдыхая воздух
через нос и выдыхая через
рот. Всего в минуту около
трёх раз, а обычно мы ды-
шим раз 10—15 в минуту.
Продышите так 3—5 минут -
это уже достаточно. Сначала
будет трудно, потом привык-
ните, и будет легко.

4. Обратите внимание на
воду. Наше тело со всем внут-
ренностями, включая кости,
состоит на 70% из воды.
Ежедневно взрослый чело-
век теряет до 10—12 стака-
нов. На восстановление этой
потери и надо вводить в орга-
низм не меньшее количе-
ство воды или других жидко-
стей, иначе получатся зас-
тои различных нечистот, не-
хватка слюны, желудочного
сока и пр.

  Если ко всем этим вы-
шеприведенным указаниям
вы прибавите еще некото-
рый философский взгляд на
жизнь, что «все проходит», то
вы сможете спокойно отно-
ситься ко многим тревож-
ным явлениям и тем полу-
чить душевный покой, без ко-
торого не только нельзя на-
долго сохранить молодость,
но, напротив, можно даже
преждевременно состарить-
ся.

А затем не забывайте и
«бабушкиных советов», т. е.
народных средств, среди ко-

торых есть чрезвычайно по-
лезные и незаменимые.

1. Так, кто может, пусть
собирает каждую весну сле-
дующие свежие травы: лис-
тья одуванчика, крапивы, ты-
сячелистника, подорожника
и щавеля. Всего вместе не
менее четверти фунта в све-
жем виде. Листья эти хоро-
шо вымойте и на ночь залей-
те холодной водой настоль-
ко, чтобы вода их только по-
крыла. Утром листья надо
выжать через тряпочку, за-
тем прибавьте немного ли-
монного сока и меду и пейте
целый день понемногу. Соби-
рать травы в большом коли-
честве не следует, нужно
каждый день собирать толь-
ко на одну порцию, так как
сухие листья приносят мень-
ше пользы.

2. Кто не имеет возмож-
ности использовать этот со-
вет, то пусть каждый день, а
не только весной, выпивает
утром натощак такую смесь:
одна чайная ложка лимонно-
го сока, одна чайная ложка

жидкого (подогретого) меду и
одна столовая ложка прован-
ского масла. Оба эти рецеп-
та очень чистят кровь, т. е.
изгоняют из организма ядо-
витые соки и придают све-
жесть лицу.

В этих же целях можно
порекомендовать еще такие
хорошие средства:

1. Пить весной свежий
березовый сок, а также чай
из свежих березовых листь-
ев.

2. В течение месяца,
главным образом, весной,
выпивать в день бутылку
сыворотки и в течение это-
го времени не употреблять
жиров, алкоголя,  кофе и
сахара.

3. Раз в неделю выпивать
стакан молока или воды, в
который предварительно во
время кипячения бросить
две мелко нарезанных доль-
ки чеснока. Кипятить не
надо, а сейчас же снять с
огня, поставить настояться
минут на десять, потом вы-
пить настой.

- Почему поезд остано-
вился?

- Мы наехали на корову.
- Она что, на рельсах

стояла?
- Да нет, просто мы за-

вернули в коровник.

* * *

- Вы были на «Свадь-
бе Фигаро»?

- Нет, ограничился по-
здравительной телеграм-
мой.

* * *
- Вот на этом фото мне

три года…
- У вас уже тогда была

лысина?
- Нет, вы держите фо-

тографию вверх ногами!!!

* * *
Жили-были старик со

старухой.
- Дед, у нас, кажется,

будут дети…
- Еще бы! Ведь завтра

пенсию получаем.

* * *
Муж и жена едут в сосед-

ний городок в гости. Жена:
- Ой, скорее поворачи-

вай машину назад! Я забы-
ла выключить газ, как бы
не сгорела наша квартира!

- Ничего страшного, не
сгорит, я забыл выклю-
чить душ.

* * *
- Почему вы убили

зайца? Вы же не член об-
щества охотников?

- А почему заяц ел капу-
сту в моем огороде? Он
же не член моей семьи.

* * *
В музее гид объясняет:
- Вот это сын фараона,

это жена фараона, это
брат фараона, а это - му-
мия фараона.

Анекдоты
- А мумия - она кем фа-

раону приходится?

* * *
Встречаются два ста-

рых приятеля:
- Ну, как живешь, где

работаешь?
- Да во внутренних орга-

нах…
- Что, в милиции?
- Нет, в морге…

* * *
- А как вам нравится

«Аэропорт» Хейли?
- Мне больше нравится

аэропорт «Шереметьево».
- О, Шереметьев тоже

написал «Аэропорт»?..

* * *
- Я вижу, капитан, у вас

плохое настроение. Что
случилось?

- Я выиграл главный
приз в телевизионной пе-
редаче.

- Так это же хорошо!
- Кому как!  Второй и

третий призы - деньги, а
первый

- туристическая поезд-
ка на нашем теплоходе.

* * *
- Ты говоришь по-анг-

лийски?
- Только со словарем.
- А с людьми что, стес-

няешься?!

* * *
Умирающий дед шеп-

чет внуку:
- Я зарыл клад!
- Где, дедушка?
- В земле.
- Точнее, дедушка, точ-

нее!
- Земля - это третья

планета от Солнца!

* * *
- Который час?
- Без пяти одиннадцать.
- Это шесть, что ли?

В современной моде су-
ществуют несколько обще-
принятых правил ношения
одежды, которые желатель-
но соблюдать, чтобы не выг-

Принято считать, что жен-
щина за рулем – это просто
чума на дороге.

На самом деле стихий-
ным бедствием можно счи-
тать молодых девушек, а вот
автолюбительницы за 30 -
сущие ангелы.

Ученые, определяя, кто
наиболее осторожно и безо-
пасно для себя водит авто-
мобиль, выяснили, что са-
мые лучшие водители – это
именно дамы, которые либо
только что преодолели 33-
летний возрастной рубеж,
либо приближаются к нему.

Ваш стиль

Умеренность – прежде всего
лядеть смешной. Правда,
из любого правила есть ис-
ключения – например Сара
Джессика Паркер (Керри
Брэдшоу из «Секса в боль-
шом городе») нарушает все
правила и выглядит при
этом потрясающе. Но боль-
шинству из нас, все же сто-
ит их придерживаться.

1. Умеренность должна
быть во всем. Не нужно на-
девать на себя все модные
вещи одновременно, иначе
будете похожи на цыганку.
Да и выглядит все это дос-
таточно смешно.

2. Если вы считаете, что
некоторые вещи вы не мо-
жете носить в силу своего
возраста, откажитесь от
них раз и навсегда, какими
бы модными они ни были.
Иначе вы будете чувство-

вать себя неуверенно и не-
ловко.

3. Однако при этом не
бойтесь использовать в сво-
ем гардеробе одежду, пред-

назначенную для другой воз-
растной группы. Если вы и в
55 лет чувствуете себя непло-
хо в миниюбке, то почему бы
и нет? А если вы юная девуш-
ка, но вас привлекают только
строгие брючные костюмы –
не стесняйтесь. Главное, чув-
ствовать себя в этой одежде
комфортно.

4. Костюм черного цвета
всегда смотрится более до-
рого и стильно.

5. Если вы сидите без гро-
ша в кармане, то лучше от-
ложить поход по магазинам
до лучших времен, нежели
покупать дешевую и некаче-
ственную одежду. Дешевая
одежда неплохо смотрится
только на очень юных особах.

6. Мода очень быстротеч-
на, и как правило, одежда
доходит до потребителя на
пике выхода из моды.

7. Попробуйте поэкспери-
ментировать. Если вы всегда
были слишком консерватив-
ны, наденьте мини-юбку.

Или джинсы с низкой тали-
ей. Не бойтесь эксперимен-
тов, играйте с цветом, дли-
ной, фасоном. Вероятнее
всего, в итоге вы придете к
своему стилю опять, но обя-
зательно привнесете в него
что-то новое и интересное.

8. Никогда не забывайте
про дресс-код, принятый у
вас на работе. Глубокие де-
кольте, прозрачные блузки,
очень короткие юбки - все это
лучше оставить на вечер и
выходные. А в будние дни, с
9 до 17 часов лучше одевать-
ся в стиле, принятом в ва-
шем офисе.

9. Модная одежда только
часть вашей жизни. Внутрен-
ний мир и духовное разви-
тие тоже являются частью
стиля и никогда не выходят
из моды.

10. Ваша одежда способ-
на многое о вас рассказать.
Не забывайте об этом, ког-
да составляете свой гарде-
роб.

Исслед ование

Женщины за  рулем
Выяснилось это в резуль-

тате проведенного сотрудни-
ками канадского универси-
тета Калгари исследования
техники и уровня безопас-
ности вождения женщин в
разном возрасте. Двадца-
тилетние девушки за рулем
в результате были призна-
ны наиболее опасной груп-
пой среди водителей: на
каждый миллиард кило-
метров у них приходилось
около 20 ДТП, закончивших-
ся смертью одного из учас-
тников.

Между тем дамы - авто-

любительницы, возраст кото-
рых перевалил чуть-чуть за
30, оказались намного более
безопасными для самих
себя, других водителей и пе-
шеходов: у них на тот же мил-
лиард километров пришлось
всего четыре подобных слу-
чая. Причем именно возраст
33 года был признан опти-
мальным для женского вож-
дения.

Могут гордиться собой и
те, кому уже больше 25, и
те, чей возраст приближа-
ется к 35 годам. Они также
технично водят машину и

вполне могут поспорить с
теми, кто, несмотря на все
научные опровержения
давних предрассудков, счи-
тают женщину чумой на
дороге.

Для мужчин, ревностно
отстаивающих свою репута-
цию лучших водителей, оп-
тимальным возрастом для
вождения стал промежуток
от 33 до 54 лет. Водители дан-
ной возрастной группы, про-
ехав миллиард километров,
становились виновниками
не более восьми случаев
аварий с летальным исхо-

дом, что также является низ-
ким показателем.

А вот пожилым людям, как
уверяют канадские ученые,
лучше реже садиться за руль,

причем в равной
степени это каса-
ется и сильного, и
слабого пола.
Правда, точную
статистику по дан-
ной возрастной
группе ученые
предоставить не
смогли, так как по-
жилые люди и без
того нечасто уп-

равляют автомобилем, пред-
почитая заднее сиденье, в
итоге выборка по данной воз-
растной группе оказалась не-
репрезентативной.



1 324 марта 2006 г. АССОРТИ

По горизонтали: 4. Гаран-
тия от чего-нибудь неприятно-
го, нежелательного. 12. Залив у
юго-восточного побережья
США. 13. Опера Александра Се-
рова. 14. Самопишущий прибор,
регистрирующий изменения
температуры воздуха. 15. Но-
велла Проспера Мериме. 17. Гру-
зоподъемник. 19. Происше-
ствие, ссора, нарушающие поря-
док. 21. Оптический прибор для
наблюдения из укрытий. 24. Выс-
шее учебное заведение. 27. Бук-
ва латинского алфавита. 29. Вы-
сокий мужской певчий голос. 30.
Круглая дыра в носу корабля,
обитая свинцом, в которую про-
ходит якорный канат по Далю.
31. Пряность. 32. Поручение на
услугу. 35. Душистая трава, ис-
пользуемая в медицине, парфю-
мерии и пищевой промышлен-
ности. 37. Артист эстрады. 38.
Подземная горная выработка.
41. Буква кириллицы. 42. Русский
архитектор, автор проекта по-
чтамта в Петербурге. 43. В нот-
ном письме: знак, увеличиваю-
щий длительность звука или
паузы. 46. Основная часть кол-
лектива, группы. 49. Совокуп-
ность животных, обитающих в
пещерах, трещинах горных по-
род. 50. Самый высокий вулкан
в Европе. 52. Русский писатель,
автор сказки «Конек-Горбунок».

53. Русский юрист. 54. Денеж-
ная единица ряда стран. 55. Сти-
хотворение Ивана Бунина. 57.
Кормовое растение. 60. Мужс-
кой головной убор, складной
цилиндр, имеющий специаль-
ный механизм внутри. 62. Штат
в США. 65. В греческой мифо-
логии: бог-целитель и прорица-
тель, покровитель искусств. 68.
Противоположность. 71. Мине-
ральная вода курорта Трускавец.
73. Город в Мексике. 74. Пере-
житок. 75. Район Москвы. 76. Об-
ластной центр в России.

По вертикали: 1. Большая
железная лопата, употребляе-
мая на земляных работах. 2. Имя
хазарского князя в опере М. Глин-
ки «Руслан и Людмила». 3. Пра-
вый приток Рейна. 4. Решето с
мелкими ячейками. 5. Крейсер
Первой Тихоокеанской эскадры
во время русско-японской вой-
ны 1904-05 годов. 6. Род окрош-
ки на воде. 7. Город на побере-
жье Черного моря. 8. Много-
струнный щипковый музыкаль-
ный инструмент. 9. Полудраго-
ценный камень. 10. Театр в Мос-
кве. 11. Роман Олеся Гончара. 16.
Сорт краснокочанной капусты.
18. Персонаж пьесы Максима
Горького «Дачники». 19. Помеще-
ние в доме. 20. Спутник Непту-
на. 22. Герой русской народной

сказки. 23. Непроизвольное со-
кращение диафрагмы. 25. Пес-
ня из репертуара Олега Газмано-
ва. 26. Российский поэт, автор
поэм «Суд памяти», «Даль памя-
ти». 27. Дробление твердого ма-
териала. 28. Верхний слой зем-
ной атмосферы, лежащий над
тропосферой. 33. Специаль-
ность врача. 34. Новелла Р. Аку-
тагавы. 35. Занятие колдуна. 36.
Вид искусства. 39. Сильное воз-
буждение, задор, увлечение.
40. Пшеничная водка. 44. Цилин-
дрический сосуд для подъема из
скважин жидкости, песка, буро-
вой грязи. 45. Донской казак,
предводитель антифеодально-
го восстания. 47. Рассказ Михаи-
ла Зощенко. 48. Металл. 50. Або-
риген Древней Греции. 51. Ка-
тушка больших размеров, на
которую наматываются нити ос-
новы для выработки ткани на
ткацком станке. 56. Телефонное
приветствие. 58. Болезнь пече-
ни. 59. Рассказ Антона Чехова.
60. Прочная бечевка. 61. Заба-
ва, развлечение. 63. Часть опти-
ческого прибора. 64. Яркий свет,
излучаемый или отражаемый
чем-нибудь. 66. Плотный плос-
кий слой чего-нибудь. 67. Одна
из чеховских сестер. 69. Ткань,
бумажный бархат. 70. Спутница
кавалера. 71. Роман Ивана Тур-
генева. 72. Гора на Кавказе.

Смерть магов, людей, кото-
рые сами могут предсказать
свой уход в мир иной, не может
не привлечь внимание и, кажет-
ся, просто обязана быть окутан-
ной какой-то тайной. В есте-
ственную гибель самого извес-
тного белого мага России Юрия
Лонго никто не верил с самого
начала. Друзья и близкие напе-
ребой говорили о том, что все
произошло настолько неожи-
данно и странно, что даже как-
то подозрительно. Одной из
главных версий безвременной
кончины Лонго была версия
вполне бытовая – его конкурен-
ты навели на него смертельную
порчу и заговорили на смерть.
Впрочем, сейчас появился дру-
гой, еще более сенсационный
вариант: Юрий Лонго жив, и в
гробу лежал не он, а похожий на
него человек.

Об этом заговорили друзья
мага, которые были удивлены
внешним видом находящегося
в гробу Лонго. Смерть словно
сделала его молодым: он силь-
но похудел, на лицо было нало-
жено много грима, более того,
кому-то показалось, что у него
сломан нос. Одним словом, дру-
зья засомневались, а Лонго ли в
гробу? Позднее его близкий то-
варищ Геннадий Гончаров вспом-
нил, что маг за несколько дней
до его кончины сказал, чтобы тот
не верил в его смерть.

Эта версия вполне имеет пра-
во на существование. В интер-
вью газете «Московский комсо-
молец» Геннадий Гончаров расска-
зал, что инсценировка своей

Недавно британские ученые вы-
яснили, что настоящая любовь и
взаимопонимание возникают
лишь спустя год плотного общения.
Хотя, это тоже кому как: оказыва-
ется, мужчины, по их собственным
рассуждениям, гораздо чаще испы-
тывают истинные чувства. Женщи-
ны же, напротив, оказались легко-
мысленными существами, они го-
раздо чаще испытывали просто
симпатию и некоторую привязан-
ность. Страсть свойственна также
в большей степени представитель-
ницам прекрасного пола, но при
этом они не ощущают полного ду-
ховного слияния с партнером. Кста-
ти, женщины на стадии завязыва-
ния романов долго не привязыва-
ются к партнеру по-настоящему, это

В экстремальных ситуациях
бесконечного праздника, быс-
трой смены обстановки, «ско-
ростного» макияжа, когда нуж-
но привести себя в порядок за
минимальное время и мини-
мальными средствами, каран-
даши становятся нашими союз-
никами. Каждый из них спосо-
бен на многое.

  Полумягкий коричневый
карандаш: сделает форму бро-
вей идеальной; подведет гла-
за; оформит линию губ (для
этого достаточно растушевать
линию к центру губ и слегка
припудрить -тогда они будут
выглядеть благородно даже при
отсутствии губной помады или
блеска); «посадит» на лицо кро-
шечную «родинку» в стиле Мэ-
рилин Монро.

  Универсальный белый ка-
рандаш: нанесет полупрозрач-
ную линию на нижнем веке над
ресницами, чтобы глаза стали
больше и выразительнее; сде-
лает несколько штрихов под са-
мой бровью и поможет расту-
шевать их, что зрительно еще
больше «раскроет» глаза; обве-
дет еле заметной белой лини-
ей губы и затем растушует ее
«наружу», слегка припудрив, -
губы будут более эффектными,
их линия — более четкой; нане-
сет тонкий слой на внутреннюю
поверхность кончиков ногтей и
покроет их полупрозрачным бе-
жевым лаком - получится фран-
цузский маникюр.

  Золотистый, сиреневый, си-
ний или любой другой цветной
мягкий карандаш — которым

Любви с первого взгляда не бывает
кошки, гуляющие сами по себе, и
приручить их – задача не из лег-
ких.

При этом все прекрасно пони-
мают, что любовь окрыляет, а уст-
роенная личная жизнь – один из
факторов, способствующих ус-
пешной карьере, стабильности,
иными словами, социальной
адаптации. Сама же по себе лю-
бовь многогранна, и в контексте
современных нравов и общепри-
нятых норм ее можно рассматри-
вать как глубокую взаимную при-
вязанность, сопровождающуюся
сильным душевным волнением и
имеющую на пике интимную бли-
зость как проявление абсолютно-
го доверия. Физиологи говорят,
что это всего лишь игра гормонов,

взаимодействие сложных хими-
ческих молекул, влияющих на че-
ловеческий мозг особым обра-
зом. Хотя, кто знает, что такое лю-
бовь на самом деле?

Новое явление – электронная
любовь, перерастающая со време-
нем в нечто большее. Компьютер
превратился в великий симулятор
обычных человеческих отношений,
и многие предпочитают онлайн -
ухаживания. Тут сложившиеся ис-
покон веков нормы дают сбой:
люди, не видя друг друга и толком
не зная, с кем имеют дело, заводят
романы и, наверное, имели бы де-
тей, но для этого научно-техничес-
кий прогресс, к счастью, не изоб-
рел пока средство исключения лич-
ного контакта.

Юрий Лонго положил
в гроб своего двойника?

смерти вполне соответ-
ствует эксцентричной нату-
ре Лонго, который при жиз-
ни был балагуром и весель-
чаком. Он вполне мог дого-
вориться со своими знако-
мыми в одном из московс-
ких моргов, чтобы те наде-
ли на какого-либо покойни-
ка маску Лонго и положили
его в гроб вместо реально-
го мага. Причем, Лонго нео-
днократно думал и говорил
об этой авантюре.

Впрочем, Гончаров не от-
рицает, что сделал он это не
просто ради шутки. Бук-
вально перед самой смер-
тью Лонго захотел покаять-

ся во всех грехах и принять кре-
щение. Несмотря на то, что мно-
гие крупные храмы отказали ему
в этой «услуге», магистр белой
магии нашел небольшую церк-
вушку во Владимирской облас-
ти, где и прошел обряд креще-
ния. По словам друзей, этот факт
как раз негативно сказался на
дальнейшей жизни мага, ведь,
крестившись, он потерял мощ-
ную магическую защиту. В таком
«ослабленном» состоянии по
нему и был нанесен невидимый
энергетический удар.

Следует отметить, что Юрий
Лонго уделял немало внимания
проблеме «воскрешения» лю-
дей. Он даже просил официаль-
ный Кремль поэкспериментиро-
вать над телом В.И.Ленина.
Впрочем, разрешения он не по-
лучил. Незадолго до смерти у
Юрия Лонго появился в этом
вопросе сильный оппонент, Гри-
горий Грабовой, который также
занимался вопросами воскре-
шения и обещал матерям Бес-
лана вернуть их детей.

Напомним, что, по заключе-
нию врачей, Юрий Лонго умер
от разрыва аорты. Диагноз уди-
вил близких мага, ведь будучи
некурящим и непьющим чело-
веком, занимающимся спортом,
на сердце Лонго не жаловался
никогда. В больнице, куда маг
был доставлен сразу после при-
ступа, у него не обнаружили
признаков инфаркта и сделали
ему обезболивающий укол. От
госпитализации он отказался и
поехал домой. Второй приступ
стал для мага смертельным.

Палочки-выручалочки

можно оформить внешний и
внутренний утолки глаза, а так-
же слегка тронуть внешний кон-
чик брови — превратит днев-
ной макияж в вечерний, заста-
вит его играть новой палитрой
красок в тон платью. Тщательно
растушеванная линия голубого
или зеленого карандаша на ниж-
нем веке будет «перекликать-
ся» с цветом глаз, делая взгляд
еще более таинственным.

  Штрих во внутреннем угол-
ке верхнего века, который нуж-
но нанести тем же карандашом,
что и подводку губ, придаст ма-
кияжу законченность.

  Полумягкий светло-беже-
вый карандаш (для губ или
глаз) в тон коже вполне мож-
но использовать как маскиро-
вочный - нанесите его тонким
слоем на мелкие дефекты
кожи и припудрите. Если на-
нести таким карандашом
штрихи на крылья носа, мож-
но вполне успешно подкор-
ректировать его форму.
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Юханссон заявил, что для из-
бежания крайностей професси-
ональному футболу необходи-
мы руководящие органы - наци-
ональные ассоциации и надна-
циональные спортивные органы
власти. Отдельно было отмече-
но, что члены малочисленных
клубных организаций попирают
основные нормы демократичес-
кого общества. «Роль всех и каж-
дого - под руководством УЕФА
ответить на вызовы будущего и
поровну разделить наши общие
обязанности», - сказал прези-
дент в обращении к членам ас-
социаций, входящих в УЕФА.

«Многое уже было сказано об
эффекте дела Босмана, которо-
му более десяти лет, но его наи-
более серьезные последствия
все еще неясны для множества
людей. Это решение пошатну-
ло позиции футбольных орга-
нов власти - теперь у них зачас-
тую встает вопрос, входит ли
тот или иной аспект футбола в

Несмотря на то, что сборная
Грузии вышла на матч с албан-
цами фактически вторым со-
ставом – в команде отсутство-
вали практически все звезды –
игру она показала более чем хо-
рошую.

Впервые за долгие годы сбор-
ная сыграла в свою игру, а игро-
ки блестяще выполняли уста-
новки тренерского штаба. Кла-
ус Топмеллер особенно выде-
лил игру двух футболистов –
Шашиашвили и Гвинианидзе.
Впрочем, и остальные выгляде-
ли неплохо. Например, Джако-
бия и Гигиадзе постоянно тре-
вожили оборонительные по-
рядки хозяев. Даже после того,
как с поля был удален Гогуа, гру-
зинские футболисты продол-
жали контролировать игру, а не-
многочисленные зрители осви-
стывали албанскую сборную.

Топмеллер не изменил сво-
ей излюбленной тактике – 4-3-
3.

Первый опасный момент со-
здал Лаша Джакобия, оставил
ни с чем защитников албанцев
и отдал идеальный пас Аладаш-
вили. Последний, к сожалению,
промахнулся из выгоднейшей
позиции. Тем более, пропусти
он мяч в направлении Гигиадзе,

ИСПАНИЯ, 29-й тур
САРАГОСА - РЕАЛ Мадрид 1:1
ВАЛЕНСИЯ – ВИЛЬЯРЕАЛ 1:1
ОСАСУНА - РЕАЛ СОСЬЕДАД 2:0
АЛАВЕС – СЕЛЬТА 1:0
ДЕПОРТИВО – МАЛАГА 2:1
БЕТИС – РЭСИНГ 1:0
АТЛЕТИК – ЭСПАНЬОЛ 1:1
МАЛЬОРКА – КАДИС 1:0

ИТАЛИЯ
Перенесенный матч 29-го тура

КАЛЬЯРИ – ФИОРЕНТИНА 0:0

Кубок Англии
1/4 финала
ЧЕЛСИ – НЬЮКАСЛ 1:0

Кубок Италии
1/2 финала, первые матчи

ПАЛЕРМО – РОМА 2:1
ИНТЕР – УДИНЕЗЕ 1:0

Кубок Франции
1/8 финала

МАРСЕЛЬ – СОШО 2:0
КАЛЕ – БРЕСТ 1:0
МОНПЕЛЬЕ – БОРДО 1:0
ВИТРЕ (Д-4) – ЛИЛЛЬ 0:2

Кубок Португалии
1/2 финала

ПОРТУ – СПОРТИНГ 1:1, по пенальти - 5:4

Кубок России
1/4 финала, первые матчи

САТУРН Московская область – ДИНАМО Москва 3:0
СПАРТАК Москва – ЛОКОМОТИВ Москва 2:2
РУБИН Казань - ЦСКА Москва 1:1
ЗЕНИТ Санкт-Петербург – ТОРПЕДО Москва 2:0

Кубок Голландии
1/2 финала

ПСВ ЭЙНДХОВЕН - АЗ АЛКМААР 2:0
АЯКС – РОДА 4:1

Кубок Украины
1/2 финала, первые матчи

МЕТАЛЛУРГ Запорожье – ИЛЬИЧЕВЕЦ Мариуполь 2:1
КАРПАТЫ Львов – ДИНАМО Киев 0:2

Кубок Турции
1/4 финала

ГАЛАТАСАРАЙ – ФЕНЕРБАХЧЕ 3:2
САМСУНСПОР – ДЕНИЗЛИСПОР 1:1

Футбол важнее денег
Марк ЧАПЛИН, uefa.com

Президент УЕФА Леннарт Юханссон в своей речи на ХХХ
Конгрессе УЕФА в Будапеште сказал, что футбол - это не
только деньги, а также призвал всю футбольную обще-
ственность поддерживать и сохранять традиционную де-
мократическую структуру спорта номер один.

их компетенцию. Особенно это
касается работы в странах, под-
чиняющихся законодательству
Европейского Союза».

Юханссон продолжил: «Пози-
ция спортивных властей всегда
подразумевала рассмотрение
футбола как единого целого,
где профессиональный футбол
напрямую связан с массовым и
любительским футболом. Мы
также выступаем за признание

особой природы спорта и фут-
бола. С другой стороны, позиция
судебных властей и политиков
сводилась к тому, что футбол
считался лишь одним из видов
экономической деятельности».

«Отсутствие конструктивно-
го диалога между двумя сторо-

нами лишь увеличи-
вало пропасть меж-
ду этими точками
зрения. На фоне
этого футболу не
всегда удавалось ус-
пешно отстаивать
свои ценности. Фи-
нансово-экономи-
ческий рост в фут-
боле совпал с рос-
том количества ис-
ков, подаваемых по
футбольным вопро-
сам в гражданские

суды. Это происходило из-за от-
сутствия четкой юридической
базы», - сказал Юханссон.

«Пришло время установить
открытую и стабильную юриди-
ческую базу в футболе, - сказал
Юханссон. - Начало диалога
между политическими силами
Европы и футбольными органа-
ми стало первым шагом в этом
направлении. Учитывая эти уси-
лия, нам надо определиться с

тем, какую роль Европа отводит
спорту. Огромную помощь в
этом окажет независимый ана-
лиз состояния европейского
футбола, проводимый по ини-
циативе Великобритании, кото-
рая сейчас председательствует
в Европейском Союзе».

«Для  нас цель ясна - мы ве-
рим в значение действующей
европейской модели спорта, ко-
торая подразумевает открытую
соревновательную систему, ос-
нованную на принципах продви-
жения и понижения в лигах, где
определяющую роль играет
спортивный результат. Также мы
поддерживаем традиционную
демократическую структуру
футбола, где есть место пред-
ставительствам лиг, региональ-
ных и национальных ассоциаций,
а также международных феде-
раций. Мы верим в высокую со-
циальную роль футбола как в
вопросах интеграции, так и в
пропаганде честной игры, борь-
бы с насилием и проявлениями
расизма. Помимо того, мы уве-
рены, что общественные инте-
ресы должны преобладать над
личной заинтересованностью».

Затрагивая проблемы евро-
пейского клубного футбола,
Юханссон заявил: «Какое право

имеют члены малочисленной
группы провозглашать себя «го-
лосом клубов», попирая тем са-
мым все принципы демокра-
тии? С какой стати они рассчи-
тывают влиять на проведение
соревнований, участие в кото-
рых им отнюдь не гарантирова-
но, а определяется лишь
спортивными результатами?»

«Они, безусловно, забыли, что
УЕФА и национальные ассоциации
- это одно целое, и клубы являют-
ся частью этой системы, что по-
зволяет им быть услышанными.
В последние месяцы мы вступи-
ли в конфронтацию с маленькой
группой клубов, так называемой
G-14. В конце этого Конгресса мы
примем резолюцию по этой про-
блеме, и я всячески призываю вас
поддержать ее», - обратился
Юханссон к делегатам.

«Это послание, которое мы
должны повторять все вместе.
Там, где это потребуется, мы
должны вместе занять жесткую
позицию. Все это вы уже сдела-
ли, выразив ФИФА и УЕФА под-
держку в судебных разбиратель-
ствах, которые начали клубы
«Шарлеруа» и «Лион». Однако то,
что нам действительно нужно -
это единдушная поддержка», -
заключил швед.

Товарищеские матчи
АЛБАНИЯ – ГРУЗИЯ 0:0

Сборная Грузии: Ломая (Чантурия 46), Маградзе, Гвинианидзе,
Шашиашвили, Элиава, Гогуа, Канкава (Попхадзе 46), Ментешашви-
ли (Гануграва 35), Гигиадзе, Джакобия (капитан), Аладашвили (Сету-
ридзе 88)

Предупреждения: Гогуа, Гануграва
Удаление: Гогуа (75)
Рефери: Паоло Дондарини (Италия)

гола было не мино-
вать.

Васо Гигиадзе,
кстати, в первом
тайме играл на пози-
ции левого крайнего,
а во втором пере-
брался на правый
фланг. И все 90 ми-
нут был истинным
лидером команды.
Каждое его подклю-
чение к игре заканчи-
валось аутом, угло-
вым или штрафным.

В отличие от ли-
ний защиты и нападе-
ния, полузащита вро-
де выглядела  менее
эффектно. Она, прав-
да, не давала развер-
нуться соперникам,
но и пасами форвар-
дов не очень балова-
ла. Однако, Гогуа и
Канкава все же игра-
ли хорошо, а вышед-
ший на замену Гануг-
рава предстал в роли

атакующего полузащитника.
Отдельной оценки требует

игра вратарей. У Ломая, защи-
щавшего ворота в первом тай-
ме, особой работы не было. В
отличие от кипера владивосток-
ского «Луча» Чантурия, отбив-
шего просто «мертвый» мяч. Из
разряда неберущихся. Еще один
раз ему помог Гвинианидзе, вы-
бивший мяч с линии ворот.

Кстати, атаки албанцев не от-
личались привычной остротой.
Но нельзя не признать – в этом
немалая заслуга грузинских
футболистов.

Интересно было следить за
поведением Топмеллера. Он
много нервничал, кричал и не
скрывал эмоции.

С учетом того, что после 1994
года, когда Шота Арвеладзе
принес победу грузинской сбор-
ной, Грузия раз за разом проиг-
рывала матчи в Тиране, нуле-
вую ничью можно признать яв-
ным прогрессом.

Главный тренер сборной
Албании Ганс-Петер Бри-
гель: Игрой в первом тайме я
недоволен, хотя во второй по-
ловине мы смогли выправить
игру. Мои подопечные прояви-
ли свои способности процен-

тов на 80, а вот соперники пока-
зали себя на все сто процен-
тов»

Главый тренер сборной
Грузии Клаус Топмеллер: К
сожалению, играть пришлось на
очень плохом поле, грунт был
тяжелым и обеим командам
было трудно двигаться. Наша
линия защиты сыграла хорошо,
особенно хочу выделить Шаши-
ашвили и Гвинианидзе. Впро-
чем, игрой ребят, в общем, я до-
волен. В сборной не было не-
сколько ведущих футболистов.
Сегодня я просмотрел игроков,
за которыми нужно следить. На-
верное, согласитесь со мной,
что игра сборной Грузии была
стройной, упорядоченной и
мыслящей. Одним словом, мы
прогрессируем, хотя нужно
еще работать, чтобы оконча-
тельно создать команду».

ГЕРМАНИЯ – США 4:1
Отличная игра во втором

тайме позволила сборной Гер-
мании одержать крупную побе-
ду над США в товарищеском
матче, который прошел вчера
в Дортмунде. После крайней
неудачного матча с Италией
голы Бастиана Швайнштайгера,
Оливера Нойвилля, Мирослава
Клозе и Михаэля Баллака по-
зволили вздохнуть с облегче-
нием главному тренеру нацио-
нальной комнады Юргену Клин-
сманну.

После первого тайма на таб-
ло продолжали гореть нули, но
уже в начале второго тайма
свое слово сказал Швайнштай-
гер, вышедший на замену. Мо-
лодой футболист со штрафно-
го попытался навесить мяч в
сторону ворот, но мяч, никого
не задев, угодил точно в воро-
та, что стало сюрпризом для
вратаря американцев Кейси
Келлера. На 73-й минуте ре-
зультативным ударом с полуле-
та свое возвращение в сбор-
ную отметил Нойвилль. Третий
гол в исполнении Клозе окон-
чательно снял все вопросы о по-
бедителе.

На 80-й минуте отличился ка-
питан каманды Баллак. Полуза-
щитник «Баварии» головой зам-
кнул навес Клозе. Все, чем смог-
ли ответить гости, был гол пре-
стижа. За пять минут до конца
встречи отметился Стив Черун-
доло. Крупная победа за три
месяца до начала чемпионата
мира явно добавит увереннос-
ти сборной Германии, которая
до этого крупно уступила Ита-
лии - 1:4.

Национальные
чемпионаты и кубки
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Группа F
ЛЕТУВОС РИТАС  Латвия – ТАУГРЕС Испания 65:63
ЦСКА Россия  - БАМБЕРГ Германия 76:64
Положение команд: 1. ЦСКА - 5 побед, 2. Таугрес - 3, 3. Летувос Ритас - 2, 4.

Бамберг - 0.
Перед последней игрой группового турнира против «Таугреса» ЦСКА обеспечил

себе первое место в группе.

Группа G
ЭФЕС ПИЛСЕН  Турция – ПАНАТИНАИКОС Греция 56:66
БЕННЕТОН Италия – ЦИБОНА Хорватия 88:80
 Положение команд: 1-2. «Цибона», «Бенеттон» - 3 победы. 3-4. «Эфес Пилсен»,

«Панатинаикос» - 2

Баскетбол

Евролига ULEB
Второй групповой турнир. Пятый тур

СИЭТЛ – МИЛУОКИ 114:105
ДЕТРОЙТ – МАЙАМИ 82:73
БОСТОН – ТОРОНТО 110:96
ФИЛАДЕЛЬФИЯ – АТЛАНТА 115:106
КЛИВЛЕНД – ШАРЛОТТ 120:118 ОТ
ИНДИАНА – ЧИКАГО 95:85
ОРЛАНДО - НЬЮ-ЙОРК 111:87
ДЕНВЕР – САН АНТОНИО 104:92
ЛЕЙКЕРС – САКРАМЕНТО 87:80

НБА: «Лейкерс» взял реванш

До старта «Гран-при Ав-
стралии», который состо-
ится в Мельбурне 1 - 2 ап-
реля, «Макларен» и БМВ
должны будут произвести
определенные переделки
в конструкции навесных
аэродинамических эле-
ментов своих машин.
Пресс-атташе обеих ко-
манд в интервью Reuters
подтвердили, что техни-
ческие комиссары FIA пе-
редали словесное указа-

Форм ула- 1

Maclaren и BMW
вынуждены модифицироваться

ние относительно мелких
деталей, которые должны
быть модифицированы до
начала третьего этапа 57-
го чемпионата мира. По
словам представителей
обеих команд, в этом нет
ничего из ряда вон выхо-
дящего.

Что касается элеронов
на болидах «Феррари»,
конструкция которых выз-
вала к жизни коллектив-
ный протест в адрес FIA,

подписанный восемью ко-
мандами из 11, то, как ста-
ло известно из хорошо
информированных источ-
ников, Скудерия уже по-
лучила предупреждение
со стороны техкома: к
«Гран-при Австралии» анти-
крылья болидов Фелипе
Массы и в особенности
Михаэля Шумахера долж-
ны полностью соответ-
ствовать действующему
регламенту.

 США. Призовой фонд 3.450.000 долларов, женщины, одиночный разряд
Первый круг

 Диас-Олива (Аргентина) - Бранди (Пуэрто-Рико) 6:4, 6:0
Сунь (Китай) - Хэйнс (США) 6:2, 6:4
Ондрашкова (Чехия) - Венто-Кабчи (Венесуэла) 3:6, 6:3, 7:5
Даниилиду (Греция) - Перри (США) 6:3, 7:5
Санчес-Лоренсо (Испания) - Винчи (Италия) 6:3, 1:6, 6:1
Джексон (США) - Харклроад (США)        7:5, 6:7 (3:7), 7:5
 Стосур (Австрия) - Шульц-Маккарти (Голландия) 6:3, 6:3
Шонесси (США) - Сантанджело (Италия) 2:6, 7:5, 6:4
Шруфф (Германия) - Серра-Дзанетти (Италия) 6:1, 6:3
Бондаренко (Украина) - Пиронкова (Болгария) 6:2, 6:2
Форетц (Франция) - Секера (Венесуэла) 6:4, 6:3
Якимова (Белоруссия) - Накамура (Япония) 1:6, 6:1, 6:2
Бенесова (Чехия) - Анчич (Хорватия) 6:7 (2:7), 6:1, 7:6 (7:2)
Вашингтон (США) - Рэймонд (США) 6:1, 6:4
Шуай Пен (Китай) - Фрэйзер (США) 6:4, 6:2
Звонарева (Россия) – Душевина (Россия) 6:4, 6:2

 США. Призовой фонд 3.450.000 долларов, мужчины, одиночный разряд
Массу (Чили) - Слюйтер (Голландия) 6:4, 6:3
Мойя (Испания) - Ханеуску (Румыния) 5:7, 7:5, 6:4
Малисс (Бельгия) - Лапентти (Эквадор) 3:6, 6:3, 6:0
Санторо (Франция) - Карлович (Хорватия) 6:3, 7:6 (7:5)
Фиш (США) - Черных (Чехия) 6:3, 6:3
Вавринка (Швейцария) - Мюррэй (Великобритания) 7:5, 3:6, 6:4
Кальери (Аргентина) - Монако (Аргентина) 6:2, 6:1
Богомолов (США) - Керри (США) 4:6, 6:4, 6:3
Акасусо (Аргентина) - Зиб (Чехия) 5:7, 6:1, 6:1
Вик (Чехия) - Бьоркман (Швеция) 6:4, 6:4
Рохус (Бельгия) - Муди (ЮАР) 2:6, 6:4, 6:4
Ким (США) - Мельцер (Австрия) 3:6, 6:2, 6:3
Карлсен (Дания) - Солнье (Франция) 3:6, 6:3, 6:0
Серра (Франция) - Симон (Франция) 6:2, 6:4
Ллодра (Франция) - Длоухи (Чехия)         6:7 (4:7), 6:0, 6:3

Тен нис

NASDAQ-100 Open

Галлямова (Россия) - Чмилите (Литва) - 1:0.         Счет в матче: 1,5:0,5.
Матвеева (Россия) - Сюй Юйхуа (Китай) - 0:1.           Счет в матче: 0,5:1,5.

Шахматы
Лидируют обидчицы грузинских гроссмейстеров
Чемпионат мира. Женщины.
Екатеринбург. 1/2 финала. Вторые партии

Консультант чемпиона
WBC в первом полусред-
нем весе Флойда Мейуэ-
зера-младшего Леонард
Эллербе проинформиро-
вал вчера Boxingtalk.com о
том, что его подопечный
решил отказаться от при-
надлежащего ему титула
WBC, сообщает
allboxing.ru. В своем
письме к WBC Мейуэзер
заявил, что хочет дать воз-
можность побороться за

Б о к с

Мейуэзер отказался от титула WBC
этот титул другим боксе-
рам и пообещал, что сам в
скором времени будет
претендовать на пояс
WBC в полусреднем и
первом среднем весе.

Благодаря этому реше-
нию, у занимающих первую
и вторую строчку рейтинга
WBC Джуниора Уиттера и
Демаркуса Корли (который
в течение шести месяцев
был спарринг-партнером
Мейуэзера) появилась воз-

можность разыграть между
собой ставший вакантным
титул. Кроме того, предста-
вители основного сопер-
ника Мейуэзера в первом
полусреднем весе чемпи-
она IBF и WBA Рикки Хатто-
на ранее сообщили ему о
том, что поединок между
ними не сможет быть орга-
низован ранее 2007 года,
что, вероятно, стало одной
из причин принятия этого
решения.

Мужчины
Трамплин: 1. Шисинь (Китай) - 447,15 балла
Синхронные прыжки с трамплина:
1. Тан/Цинь (Китай) - 410,28
Вышка: 1. Гуэрра (Куба) - 536,90
Синхронные прыжки с вышки:
1. Ван/Чан (Китай) - 431,88

Женщины
Трамплин: 1. Линдберг (Швеция) - 330,70
Синхронные прыжки с трамплина:
1. Федорова/Ищенко (Украина) - 287,04
Вышка: 1. Прокопчук (Украина) - 326,20
Синхронные прыжки с вышки:
1. Прокопчук/Жук (Украина) - 265,80

Прыжки в воду

Украинский марш
Четвертый этап «Гран-при», Мадрид, Испания

По крайней мере три
европейских этапа чемпи-
оната мира по автогонкам
в классе «Формула-1» мо-
гут лишиться своего мес-
та в календаре первен-
ства. Об этом заявил ру-
ководитель «Формулы-1»
Барни Экклстоун.

Он сообщил, что в Гер-
мании, Франции и Италии,
которые в настоящее вре-
мя проводят по два этапа
чемпионата, должно ос-
таться по одному Гран-при.
В интервью L’Equipe Экк-
лстоун отметил, что в пос-
леднее время все больше
стран намерены прово-
дить гонки «Формулы-1», а
календарь чемпионата

Европейские этапы сокращаются
мира, который включает в
себя 18 этапов, уже насы-
щен до предела. Един-
ственный вариант, при ко-
тором можно расширить
географию королевских
гонок – исключить некото-
рые уже существующие
этапы.

- Давайте посчитаем.
Два Гран-при в Италии, два
Гран-при в Германии, два
Гран-при во Франции, если
считать, что Монако это
тоже Франция… Я думаю,
что можно без проблем
избавиться от трех этапов,
- отметил Экклстоун.

Он сказал также, что
даже «железные» трассы в
Монце и Монако могут ли-

шиться своего места в ка-
лендаре. Руководитель
«Формулы-1» предполо-
жил также, что не исклю-
чен вариант, при котором
этапы чемпионата мира
будут чередоваться. На-
пример, в 2007 году трасса
в Спа-Франкошам в Бель-
гии возвратится в кален-
дарь чемпионата, а трасса
в Имоле пропустит этот
год. В следующем сезоне
Имола вновь примет этап
чемпионата мира, а трасса
в Нюрбургринге будет ис-
ключена из числа Гран-при.
При этом Экклстоун при-
знал, что хозяева трасс
вряд ли согласятся на че-
редование этапов.

Управляющий дирек-
тор команды «Рено» Фла-
вио Бриаторе заявил, что
состав пилотов на следу-

Renault объявит состав пилотов

ющий сезон он озвучит
после «Гран-при Монако»:
«Тут дело не в деньгах.
Даже если мы захотим

пригласить Райкконе-
на, то десятипроцен-
тная прибавка к бюд-
жету команды не вы-
зовет возражений, но
наша главная задача -
создание стабильно
конкурентоспособ-
ной команды и инве-
стиции в Хейкки Кова-
лайнена могут дать
больший эффект,
чем приглашение
другого пилота. Нам
совершенно необяза-
тельно менять обоих
гонщиков, в любом
случае мы объявим о
своем решении пос-
ле гонки в Монако».

Напомним, что Фернандо
Алонсо по окончании се-
зона-2006 перейдет в
«Макларен».
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